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グループホーム あおぞら 

第 105 回 運営推進会議議事録 

 

日時：令和 5年 11月 13日（月） 11時～12時 ふよう病院 オアシス会議室にて 

出席者：あおぞら入居者 K 様 ご家族代表 山本様 

原町内会 橋本様、南第一高齢者支援センター 佐久間様 

    あおぞら職員 平山ホーム長（司会進行）、羽生佳史（ホーム責任者） 

高野勝己（中庭コーディネーター）佐久間地域包括事業課長 

※【  】内は運営推進会議等に係るガイドラインで定められた会議の議題 

 

１，挨拶 

（グループホーム長 平山） 

本日は急に寒くなりました。お忙しい中お集まりいただきまして、誠に有難うございます。今回の運 

営推進会議では、9月 10月の施設に関する、ご報告をさせていただきます。宜しくお願い致します。 

（羽生責任者） 

初めまして、デイサービスとグループホームの管理者を兼ねております羽生です。この会に参加する 

のは初めてとなりますが、グループホームとは情報共有しておりますので、今後も平山と二人でやっ 

て参ります。本日は、宜しくお願い致します。 

（町内会長 橋本様） 

原町内会長を務めさせていただいております。今後も、地域で役立つ事があれば、遠慮なく申し付け

て頂 

きたいと思います。 

（南第一高齢者支援センター 佐久間様） 

65歳以上の高齢者の方の地域の相談窓口です。何かお困りの事とか、介護保険の申請等ご相談ありま 

したら、宜しくお願い致します。 

（ご家族代表 Ｙ様） 

母がお世話になっています、山本と申します。宜しくお願い致します。 

（入居者 Ｋ様） 

すみません。今日は勉強させていただきます。宜しくお願いします。 

（中庭コーディネーター高野さん） 

中庭ボランティアの高野です。グループホーム開設以来、地域の皆さんと共に、植物を使った環境作 

りに取り組んでいます。宜しくお願いします。 

（佐久間地域包括事業課課長） 

ふよう病院の地域包括事業課、佐久間と申します。宜しくお願い致します。 

 

2，ホーム長平山より報告 

【活動報告、活動予定、利用者の状況など】を資料に基づき説明。 

・9月 1日、23日と 2名の新規入所があり、現在の入居者は男性 2名、女性 16名。満床となり稼働は 

100％になりました。 

・週 2回の対面面会は、予約制で継続しておりますが、今後、コロナ、インフルエンザの感染状況を 

見ながら、面会枠の拡大を検討して行きます。 
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・理美容や訪問マッサージについても、ご家族の希望で利用人数も増えております。マッサージに関し 

ては、「ゆうき堂」の他「孫の手」もご依頼がある為、業者を増やして行く事も検討して行きます。 

・ボランティアについて。中庭ボランティアは開始できていますが、他のボランティア団体の受け入れ

については、コロナや 

インフルエンザの感染状況を見ながら、母体であるふよう病院と連携しながら、検討していきます。 

・花壇の植え替えを予定しています。 

・10月中に職員、入居者様 18名のインフルエンザワクチン接種を終了しました。7回目のコロナワク 

チン接種券が届いております。11月中の接種を予定しております。 

・事故報告については、町田市への報告は離設事故 2件となります。74歳の女性の方ですが、職員の休 

憩中に職員通用口ドアからと、夕食後のケア時に中庭の植垣の隙間からと、職員の人数が少ない時間 

帯に発生し、町田警察署に動いていただくことになりました。事故対策として、工事フェンスやセン

サー 

ライト設置、施錠の工夫など実施しました。服薬のコントロールも併せて行っております。離設事故 

発生時の初動の連絡体制について、スタッフの理解が不足している事も解りましたので、改めて連絡 

体制の検討を行いました。 

3，委員との意見交換 

【地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換】 

（原町内会 橋本様） 

毎年、文化的な行事の継承ということで、年明けに「どんど焼き」をやっております。来年の日程が 

決まり、1月 8日（月）9時～12時、お汁粉やけんちん汁をご用意しております。和太鼓のグループ 

に景気付けして貰いますので、是非、宜しくお願いします。パトロールなど一般的な地区会としての 

活動も行っています。防災も一人ひとりの考えもあり、まとまっての活動も難しいです。大地震時、 

どれくらいの方がきちんと動けるのか疑問です。経験がないと動けないのかもしれない事を考えると、 

日頃からの備えや心構えが必要です。町会の皆さんへも伝えていきたいと思います。12月年末のパ 

トロールは、26日～29日、会館の所に 19時集合です。 

（南第一高齢者支援センター 佐久間様） 資料配布 1枚 ニュースレター10.11月版 

「家族介護者教室」のご案内について、お伝えさせていただきたいと思います。内容は「これからの

私達 

の生活について」です。認知症基本法について一緒に学んでみませんかということで、2023年６月 

参議院の本会議で可決を受けまして、これからの私達の生活にどのような変化、どのような事に気を 

付けたら良いのか等、専門家の方にお話ししていただきます。是非、家族で介護されている方とか、

法案 

で実際生活の中で変化があるのか勉強していただけたらと思います。もう一つ、福祉事業所様向けの

研修、 

講演です。ヤングケアラーと子育てと介護を担う、ダブルケアラーと言われる当事者のお話や田中由 

美子先生のご講演を頂いています。是非、ご参加ください。 

（中庭コーディネーター 高野） 

皇帝ダリアが咲きだして、「寒い日が、冬が、来るなあ」という気がしています。 

中庭ボランティアの皆さんは、１０月から毎週金曜日に活動してくださる事になりました。これから、 

冬から春に向けての庭造りを行っていきます。町田の花壇コンクールの為、準備を進めています。間 

もなく苗が配布され、苗を育てていきます。活動の皆さん、地域の皆さんには、体調管理をして活動 
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していただいています。 

（羽生：芙蓉園さんのデイサービスから、歩行訓練かねての散歩場所にしたい。２,３人をお連れ 

できたらとのご希望が出ています。） 

 

 

（ご家族代表 Ｙ様） 

早いものでコロナ禍の三年がアッという間に過ぎてしまいました。この間、初めて外出の許可をいた 

だきました。母が本当に年取らず、前より穏やかになりました。あれが本当の母の姿なんだなあと思 

わせてもらいました。一緒に暮らしている時は、お互いにイライラしていましたので、入所して良っ 

たなあと思いました。スタッフの方に愛情一杯にしていただいている事が、母の落ち着きに繋がって 

行っているのだと、感謝しています。本当に、良かったなあと思います。有難うございます。 

（入居者様 Ｋ様） 

私もよそから聞いた事ですが、高齢者を持った家族は大変ですよ。「内の嫁はご飯を食べさせない」 

なんて言ってしまう、みんなの前で。そういう人を持つと大変よね。私も、民生委員をしていたので、 

ご飯を食べた事を忘れてしまい、「何にも食べさせてくれない、何もしてくれない」とよく聞いたわ 

よ。ここではそういう話は聞かないので、良かったです。年寄りの話は半分聞いてあげるのが必要ね。 

今日は、ありがとうございました。 

 

（その他） 

平山ホーム長 

１１月８日の「アクティブ福祉 in町田 23 」の研究発表報告を行いました。 

テーマ：自然排便の重要性 ～トイレが守る健康と尊厳～ 

今後も、入居者様やご家族のお気持ちに寄り添いながら、スタッフと共に支援を行って参ります。 

 

 

 

 

 

 

次回 運営推進会議予定日：2024年 1月 15日（月） 11：00～ 
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グループホーム あおぞら 

第 104 回 運営推進会議議事録 

 

日時：令和 5年 9月 11日（月） 11時～12時 ふよう病院 オアシス会議室にて 

出席者：あおぞら入居者 S様 

原町内会 橋本様、南第一高齢者支援センター 牧野様 

    あおぞら職員 平山ホーム長（司会進行）、高野勝己（中庭コーディネーター）、瀧川勝彦（書記） 

※【  】内は運営推進会議等に係るガイドラインで定められた会議の議題 

 

１、挨拶 

（グループホーム長 平山） 

本日は暑い中、お集まりいただきまして誠にありがとうございます。今回の運営推進会議では、７月、

８月の施設に関することについてご報告させていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 

（入居者 S様） 

 よろしくお願いいたします。 

 

（原町内会 橋本様） 

４年ぶりに盆踊りを開催しました。多数の方が参加され、にぎやかに開催されました。 

 

（南第一高齢者支援センター 牧野様） 

南第一高齢者支援センターも地域の活動を再開しています。今後ともよろしくお願いいたします。 

 

２、ホーム長平山より報告 

【活動報告、活動予定、利用者の状況など】を資料に基づき説明。 

8 月 31 日現在で、入居者は男性 2 名、女性 14 名です。7 月 24 日に 1 名、ふよう病院へ移りました。

9月 1日に 1名入居され、9月 9日に 1名入居の契約を行いました。 

週 2 回の対面面会は、現在も継続中です。理美容、訪問マッサージも、抗原検査を実施して継続して

おります。 

7月 10日から中庭ボランティアが再開いたしました。早朝からの水まきなどを行っていただいていま

す。 

また、南ひまわりプロジェクト 2023に参加し、花壇にひまわりの種を蒔きました。猛暑の中、水やり

をご入居者と楽しみながら行いました。 

6回目の新型コロナウイルスワクチンの接種（ご希望者対応）を 7月中に終了いたしました。 

自然災害における BCP について、グループホームにおいて具体的な検討を行い、新しい BCP マニュ

アル作成を終了しました。現在、感染の BCPマニュアルの検討を行っております。 
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３、委員との意見交換 

【地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換】 

（原町内会 橋本様） 

 盆踊りの開催をもって、夏のイベントは終了しました。秋のイベントとしてバス旅行を行っておりま

したが、長年行っていることなどからコースがなく、取りやめとなりました。町内会として、子どもたち

などが参加できるイベントを役員と検討しています。 

盆踊りは、踊り手が高齢化し、若手の踊り手も少なく、苦慮しております。多角的に参加できる来年以

降からのイベントを役員で検討しています。参加できるイベントがありましたらご案内します。 

（南第一高齢者支援センター 牧野様） 

新型コロナウイルスは 5 類へと移行しましたが、芙蓉園では職員は週 1 回の PCR 検査を実施してお

り、引き続き対策を行なっています。ご利用者、ご家族、職員に感染者がありますが、クラスターは発生

しておりません。 

原町内会の盆踊りに職員が参加しました。また、10 月は町田市全域で介護予防週間となっており、南

第一高齢者支援センターも 10月 6日、24日に講座を開催予定です。 

（中庭コーディネーター 高野） 

 7月から地域との交流が再開されました。地域参加が再開され安堵しております。ボランティアの方

は、3年前のほぼ全員が参加可能となり、暑い中、水やり当番を行っています。これからも、参加しや

すい環境を作っていきたいと考えております。 

 

 

その他 

（平山ホーム長） 

11月に、アクティブ in町田に、グループホームの職員が事例発表に参加予定です。 

また、9月 16日に、外部からの参加はありませんが、法人で敬老祭を開催します。 

 

 

 

 

 

次回 運営推進会議予定日：2023年 11月 13日（月）11：00～ 

 

 

 

 

 



1 

 

グループホーム あおぞら 

第 103 回 運営推進会議議事録 

 

日時：令和 5年 7月 10日（月） 11時～12時 ふよう病院 オアシス会議室にて 

出席者：あおぞら入居者 M様、ご家族代表 K様、 

町田市認知症友の会 山田様、南第一高齢者支援センター 増田様 

    あおぞら職員 平山ホーム長（司会進行）、瀧川勝彦（書記） 

※【  】内は運営推進会議等に係るガイドラインで定められた会議の議題 

 

１、挨拶 

（グループホーム長 平山） 

本日はお忙しい中、お集まりいただきまして誠にありがとうございます。今回の運営推進会議では、５

月、６月の施設に関することについてご報告させていただきたいと思います。至らない点もあろうかと

思いますが、よろしくお願いいたします。 

 

（入居者 M様） 

 親切にしてもらっています。（今年３月に入所したが）少しずつ慣れてきています。 

 

（ご家族代表 K様） 

母が認知症と診断されて 15年になりますが、健康で楽しく過ごして欲しいと思っています。 

 

（認知症友の会 山田様） 

グループホームの近隣に住んでおり、会議には以前から参加しています。妻が認知症と診断され、見送

ってから 6年となります。デイサービスなどの介護施設を利用していました。よろしくお願いします。 

 

（南第一高齢者支援センター 増田様） 

今年の 6 月に着任いたしました。まだ地域のことについてわからないこともあり、今後ともよろしく

お願いいたします。 

 

２、ホーム長平山より報告 

【活動報告、活動予定、利用者の状況など】を資料に基づき説明。 

6 月 30 日現在で、入居者は男性 2 名、女性 15 名です。6 月 19 日に 1 名、ふよう介護院へ移りまし

た。 

グループホームとして夜間想定の避難訓練を行いました。ふよう病院の職員が自衛消防隊として、ミ

オ・ファミリア、ショートステイとともにグループホームも確認研修を行っています。 

3月から週 2回対面面会を開始し、現在も継続中です。5月から理美容、訪問マッサージを、抗原検査

を実施して再開しております。 

本日 7月 10日から中庭ボランティアが再開いたしました。中庭コーディネーターの高野が打ち合わせ

をしており、今回は欠席となりました。 

また、南ひまわりプロジェクト 2023に参加し、花壇にひまわりの種を蒔きました。大きく育って、入

所者や地域の子供たちに喜んでいただければと思っております。 
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町田市への事故報告としては、5月 6日に入居者の転倒があり、病院受診しました。経過観察、再検査

をし、異常なしと診断を受け観察を実施中です。個々の入居者に合った細やかな見守りが必要と考えて

います。 

6月 28日に、町田市グループホーム南ブロック連絡会にオンライン形式で参加し、面会の方法や避難

訓練、夏祭りの実施についてなどの情報交換を行いました。今後も協力し合っていきます。 

また、自然災害における BCP について、グループホームにおいて具体的な検討を行い、新しい BCP

マニュアルを作成しました。 

（ご家族代表 K様） 

 行事について、7月、8月はどうなりますか。 

（平山ホーム長） 

 夏祭りについては、2ユニット合同で実施したいと考えております。昨年のクリスマス会は合同で実施

しましたが、感染の問題はありませんでした。 

（ご家族代表 K様） 

 9 月の敬老祭はどのような規模でしょうか。以前は地域の中学生やボランティアの方も参加しており、

また再開してほしいです。 

（平山ホーム長） 

 決まりましたら、改めてご連絡いたします。 

 

３、委員・ご家族との意見交換 

【地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換】 

（平山ホーム長） 

 原町内会の橋本会長より、7月 29日に盆踊りを開催するとご連絡がありました。なるべく入居者もス

タッフと一緒に参加して、楽しんで頂けたらと思っています。 

（認知症友の会 山田様） 

原町内会の盆踊りは、天気の心配もありますが、太鼓の演奏もあり楽しいので、入居者も楽しんでほし

い、とてもよいと思います。 

 

【自己評価、外部評価の内容】 

（認知症友の会 山田様） 

第三者評価はグループホームに義務付けされており、入居者へのサービス向上に向けてのものでもあ

りますが、前回の第三者評価について、改善を求められた事柄はありましたか。 

（平山ホーム長） 

 災害や感染等のマニュアルの充実が指摘されました。ご家族からのご意見は良かったものが多く、大

きな問題はありませんでした。支援のきめ細かさを求め、居室の担当者を決めてご家族とメインに連絡

を取り合うようにし、また、入居者を責任をもって把握し、よりよい支援を期待したいと考えています。 
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その他 

（平山ホーム長） 

私が看護師で、医療体制加算の対象となっており、入居者への身体的なフォローは向上していると考

えています。また、細かなコントロールをして減薬を進めています。 

 また、昨年 3 月より支援の記録を手書きからタブレットへの入力へと電子化を図っています。今後も

足りない点があれば確認が必要と考えております。 

 

 

 

 

 

次回 運営推進会議予定日：2023年 9月 11日（月）11：00～ 
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グループホーム あおぞら 

第 102 回 運営推進会議議事録 

 

日時：令和 5年 5月 8日（月） 11時～12時 ふよう病院 オアシス会議室にて 

出席者：あおぞら入居者 H様、ご家族代表 K様、 

原町内会長 橋本様、南第一高齢者支援センター 西宮様、三木様 

    あおぞら職員 平山ホーム長（司会進行）、瀧川勝彦（書記）、高野勝己（中庭コーディネータ

ー）、地域包括事業課 佐久間 

※【  】内は運営推進会議等に係るガイドラインで定められた会議の議題 

 

１、挨拶 

（グループホーム長 平山） 

本日はお忙しい中、お集まりいただきまして誠に有難うございます。今年度初めての運営推進会議を

始めさせていただきたいと思います。集合形式の形で昨年 11月に開催して以来となります。至らない点

もあろうかと思いますが、よろしくお願いいたします。 

 

（入居者 H様） 

 毎日、楽しく過ごしています。 

 

（ご家族代表 K様） 

母が認知症と診断されて 15年になりますが、元気に過ごしていて、ただ残念なことにコロナ禍で会う

ことができませんでしたが、これからもよろしくお願いします。 

 

（原町内会長 橋本様） 

東京都はコロナウイルスの流行の状況が変わってきましたが、７月 29日の土曜日に盆踊りを予定して

います。入居者の方も含めて、楽しんで頂ければと思います。地域のネットワーク活動を行っています

が、残念なことに孤独死がありました。高齢のお独り住まいの方とご近所の方のコミュニケーションを

上手くとって、引き続き見守りの活動を行っていきたいと考えております。 

 

（南第一高齢者支援センター 西宮様） 

入居者の皆様が穏やかに過ごされている感じをうけました。職員の方々も、コロナ禍の中で大変であ

ると思いますし、5類へ移行しても、皆様が穏やかに過ごされるよう願っています。 

 

（南第一高齢者支援センター 三木様） 

以前、私は精神科の認知症病棟におり、センサーの設置や目を離せない場面は大変であると思います。

身体拘束もないとのことで、これからもそうした支援を続けて頂ければと思います。 

 

（中庭コーディネーター 高野） 

今の季節は新緑がきれいで、皆さんが見に来てくださって安堵しています。活動の主な目的は庭と植

物による住環境作りと庭の担い手を地域の方々にお願いすることにより地域との繋がりを作ることです。

コロナ禍で活動ができませんでしたが、活動が再開できることを願っています。  
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２、ホーム長平山より報告 

【活動報告、活動予定、利用者の状況など】を資料に基づき説明。 

4 月 30 日現在で、入居者は男性 2 名、女性 16 名で、満床となっており、稼働率も 100％となってお

ります。グループホームとして夜間想定の避難訓練を 3 月に行いました。反省点もあり、今後も取り組

んでまいりたいと考えております。ふよう病院が週 2 回対面面会を開始し、グループホームとしても予

約制で行っております。4月 16日には、施設の近況報告と費用改定の説明について家族会を開催しまし

た。新型コロナウイルス対策として、職員全員に週 1回の抗原検査、PCR検査を実施しています。 

 

３、委員・ご家族との意見交換 

【地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換】 

（１）佐久間 

 5 月 8 日から、新型コロナウイルスの感染区分が 5 類相当となりますが、地域の動向について、慎重

に変わっていくと思われます。「まちトレ」をおこなっている、面会の状況など、地域の情報がありまし

たら、この場をお借りして教えていただけますでしょうか。 

 

（２）第一高齢者支援センター 西宮様 

地域の活動については、昨日あたりから再開されているところもあります。面会等に関しては、特別養

護老人ホームに関しては、１日当りの回数を区切って、マスクを着用していただいて行っています。町田

市から高齢者施設の感染対策の通知があり、これまで通りの感染対策をしながら段階的に開放していく

方向です。介護者交流会について、ご自宅で介護をされているご家族にお集まりいただいて、情報交換を

通じて介護負担の軽減を図っていくよう、毎月第 2 火曜日の 14 時から 16 時に、小川のあんしん相談室

で、皆様がお話をすることで介護の負担を少しでも軽減できるよう考えておりますので、参加されたい

方がいらっしゃいましたら、高齢者支援センターまでご連絡いただければと思います。 

 

（３）原町内会長 橋本様 

7月 29日の盆踊りは 17時開始で、もしよろしければ来ていただければと思います。3月に消防の防災

訓練を実施しました。防犯については、地域の高齢化が進み、不審な電話がかかってくる事案がありま

す。保険会社と偽りアンケート調査と称したものもあります。 

 

【自己評価、外部評価の内容】 

自分たちでサービスを自己点検する自己評価（一次評価）、ご利用者に評価いただくのが当事者評価（二

次評価）となります。第三者評価とは、専門の機関に所属している調査員がプロの視点から評価をしてい

ただくものです。「とうきょう福祉ナビゲーション」ですでに報告が公表されております。グループホー

ムは 2年に 1回、補助金で行っており、ご確認いただければと思います。 
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その他 

（佐久間） 

BCP、業務継続計画について、芙蓉会としても、芙蓉園さんや近隣の施設、原町内会さんと一緒に対応

を検討しております。また、昨年度にグループホームの入居者が夜間に火災通報装置を 2 度押してしま

い、近隣の方にはご心配とご迷惑をおかけいたしました。 

（平山） 

夜間想定の避難訓練を行い、何が発生してもご入居者の安全を考えていかなければならないと思って

おります。今回の訓練を受けてスタッフと対策を検討していかなければならないと考えております。 

（佐久間） 

町内会さんで防災訓練等の機会がありましたら、お声かけいただいて継続して参加させていただきた

いと思います。 

（原町内会 橋本様） 

盆踊りについて、踊り手が高齢化しており、人数的に厳しくなっています。イベント参加の情報があり

ましたら、早めにご連絡いただければと思います。 

（平山） 

スタッフが参加して盆踊りを教えていただくことなどはできますか。 

（原町内会 橋本様） 

7月の水曜日に 1時間半ほど踊りの練習を行っています。もしよろしかったらご案内します。 

（平山） 

夏祭りや敬老祭が開催されるようでしたら、皆様にご連絡いたします。スタッフは引き続き感染対策

を行なってまいりますが、面会の枠を拡げて、ご家族と会っていただくことがご入居者の元気につなが

っていくと考えております。 

 

 

 

 

 

次回 運営推進会議予定日：2023年 7月 10日（月）11：00～ 

 

 

 

 

 



2023 年 3 月 11 日 

グループホームあおぞら 

第 101 回 運営推進会議 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。 

ご了承下さい。 

 

【2023 年 1 月から 2 月の近況報告】 

①  ご入居者の近況  

2023 年 2 月 28 日現在 定員 18 名のうち 17 名（男性 2 名、女性 15 名） 

入居待機者 1 名 

 

 楓 桜 全体 

平均年齢 87.88 歳 87.0 歳 87.44 歳 

平均介護度 2.63 2.44 2.535 

 

② 事業所の近況 

 ＜稼働率＞ 1 月：94.4％、2 月：94.4％ 

       問合せ：4、見学：1 

 ・１月正月明けよりリフォーム工事を開始しました。洗面台のライト交換を 2 月に行い、工事は終了

しました。 

 ・12 月の救急搬送を踏まえ、ご入居者の個人情報をまとめた一覧を作成し、緊急時にスムーズな対応

を可能としました。 

 ・BCP マニュアル作成のため、在宅部門の管理者と調整を実施しました。 

＜行事など＞ 

・1/1～3 書初め・生け花・新春お茶会 

・1/15 桜 1/28 楓 1 月お誕生会 

・2/3  節分 

・2/13  ラーメンイベント 

行事のご様子は「あおぞら便り」をご覧ください。 

＜研修関連＞ 

院内研修 
1 月 認知症研修「ユマニチュードと認知症ケア」 

2 月 ハラスメント研修「ハラスメントについて」 

内部研修 2 月 ベッド上でのポジショニングについて 



＜その他＞ 

 ・職員全員週 1 回ＰＣＲ検査、抗原検査を行っております。 

 

（会議の議題） 

１・自己評価、外部評価の内容 

隔年で受ける義務がある外部評価（福祉サービス第三者評価）の受診結果の公表は「東京都福祉ナビ

ゲーション」からご覧になれます。ホームページにも掲載されております。 

２・利用者の家族等からの要望・助言又は苦情 

  特記なし 

３・地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換 

あおぞらだよりと中庭だよりを隔月で発行し、ご家族に郵送、自治会に回覧、法人のホームページで

も公表しております。 

４・事故報告を行い、事故防止に関する手段 

  町田市への事故報告なし。 

  居室内で尻もちをついたり、受傷がない転倒は見られました。車椅子を使用して見守りを行い、夜間

帯はセンサーを設置しています（桜６名、楓 1 名）。 

５・事業所間の連携方法 

 

６・災害時（地震・風水害・火災）の対応方法及び連携方法 

業務継続計画について R3 年 4 月から 3 年以内に策定が義務付けられ、現在法人内の防災委員会で

法人の方針等の検討を終え、グループホームにおいて具体的な検討に入っております。 

７・感染症対策及び感染者発生時の対応方法 

隣接するふよう病院の感染対策委員会の決定に基づいて対応しております。 

８・高齢者の権利擁護、見守り 

身体的拘束等の適正化、高齢者虐待防止法等を遵守します。 

９・その他、会議を運営する上で必要な事項 

  特になし 

 

※ 2023 年 3 月 13 日（月）に第 101 回運営推進会議を開催しようとしたが、新型コロナウイルス感染

症の流行状況から書面開催とすることとしました 



2022 年 12 月 4 日 

グループホームあおぞら 

第 100 回 運営推進会議 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。ご了承下さ

い。 

 

【2022 年 11 月から 12 月の近況報告】 

①  ご入居者の近況  

2022 年 12 月 31 日現在 定員 18 名のうち 17 名（男性 2 名、女性 15 名） 

入居待機者 1 名 

    

 楓 桜 全体 

平均年齢 87.75 歳 86.5 歳 86.87 歳 

平均介護度 2.75 2.66 2.71 

 

・11/12 桜ユニットに新規入居者１名お迎えしました。12/7 楓入居者 1 名ふよう病院へ転院されまし

た。 

12/12 桜入居者夜間転倒により頭部受傷で救急搬送されました。 

 11/18、21、22、24 にインフルエンザワクチン接種実施、無事終了しました。 

グループホーム専用の花壇を設置しました。 

② 事業所の近況 

 ＜稼働率＞ 11 月：94.4％、12 月：94.4％ 

       問合せ：5、見学：2 

 ・ユニットの空調工事が 10/31 より開始となり、暖房化使用不可となったため、電気ストーブをユニ

ット毎に４台設置しました。さらに、食堂では膝掛を使用しで保温に努め、工事は 12/3 に終了しま

した。 

 ＜行事など＞ 

・11/15 11 月誕生会 

・12/16 12 月誕生会 

  ・12/24  桜・楓合同クリスマス会 

  ＊11 月中は空調工事を行ったためイベントはできず、工事関係者との調整、見守りに終始しました。 

   工事のため普段と異なる環境で、ご入居者にはストレスが加わった様子がみられました。 

  



＜研修関連＞ 

院内研修 
11 月 医療安全「インシデントレポートについて」 

12 月 防災研修「防災クイズ」 

内部研修 11・12 月 管理職研修 ４名 

内部研修 12 月 
防災について GH の見取図チェック及び各部署の見取図確認、表示

盤の確認 

外部研修 11・12 月 ケアマネージャー更新研修 1 名 

外部研修 11/19 「アクティブ福祉イン町田」に 2 名見学 

＜その他＞ 

 ・職員全員週 1 回ＰＣＲ検査、抗原検査を行っております。 

 

（会議の議題） 

１・自己評価、外部評価の内容 

隔年で受ける義務がある外部評価（福祉サービス第三者評価）の受診結果の公表は「東京都福祉ナビ

ゲーション」からご覧になれます。ホームページにも掲載されております。 

２・利用者の家族等からの要望・助言又は苦情 

  特記なし 

３・地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換 

あおぞらだよりと中庭だよりを隔月で発行し、ご家族に郵送、自治会に回覧、法人のホームページで

も公表しております。 

４・事故報告を行い、事故防止に関する手段 

  ・転倒事故 1 件あり、夜間に救急搬送しました。 

  ・新型コロナウイルス感染者報告（12/14、楓男性スタッフ）がありました。12/13 にご入居者の抗

原検査を実施し、陰性反応でした。 

   当該スタッフは 10 日間の隔離、濃厚接触者はなく、ご入居者の経過観察を行い、状態の変化はあ

りませんでした。 

５・事業所間の連携方法 

 

６・災害時（地震・風水害・火災）の対応方法及び連携方法 

業務継続計画について R3 年 4 月から 3 年以内に策定が義務付けられ、現在法人内の防災委員会で

法人の方針等の検討を終え、グループホームにおいて具体的な検討に入っております。 

７・感染症対策及び感染者発生時の対応方法 

隣接するふよう病院の感染対策委員会の決定に基づいて対応しております。 

８・高齢者の権利擁護、見守り 

身体的拘束等の適正化、高齢者虐待防止法等を遵守します。 

９・その他、会議を運営する上で必要な事項 

  特になし 

 



※ 2023 年 1月 16日（月）に第 100 回運営推進会議を開催しようとしたが、新型コロナウイルス感染

症の流行状況から書面開催とすることとしました。 
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グループホーム あおぞら 

第 99回 運営推進会議議事録 

 

日時：令和４年 11月 14日（月） 11時～12時 ふよう病院 オアシス会議室にて 

出席者：あおぞら入居者 H様、ご家族代表 Y様、 

原町内会長 橋本様、認知症友の会 山田様、南第一高齢者支援センター 宇高様、 

    あおぞら職員 平山ホーム長、野村 悦子（書記）、高野 勝巳（中庭コーディネーター）、 

地域包括事業課 佐久間（司会進行） 

※【  】内は運営推進会議等に係るガイドラインで定められた会議の議題 

 

１、挨拶 

（グループホーム長 平山） 

本日はお忙しい中、多数お集まりいただきまして誠に有難うございます。1月より就任させていただい

ております。病棟の師長から生活の場であるグループホームに異動し、至らない点も多々あるかと思い

ますが、地域の方々やご家族、スタッフ等の意見を参考にさせていただきながら、より良いグループホー

ムにしていきたいと思いますので、今後ともよろしくお願い致します。 

 

（ご家族代表 Y様） 

母が昨年９月よりお世話になっており、ここを選んで良かったと思っています。ホーム長が平山さん

になって下さり更に安心しています。 

 

（原町内会長 橋本様） 

コロナ禍で自治会活動が難しいですが、来年もどんど焼きを実施予定です。第８波の流行でわかりま

せんが、実施できましたら伝統的な行事を楽しんでいただきたいと思います。 

 

（認知症友の会 山田様） 

近年、地域の皆様とラジオ体操第一・第二を 12～13名程で行っています。マンション内でハーモニカ

のグループを作り、3か月に一度ハーモニカ演奏で皆様と一緒に歌い、週 1回の「おしゃべり会」でコミ

ュニケーションの機会を増やしています。昨日の町田夢舞生ッスイ祭りに認知症友の会 35名程でよさこ

いを踊りましたが、7、8年前にあおぞらの入居者・スタッフも参加されたこともありました。 

 

（南第一高齢者支援センター 宇高様） 

ウィズコロナ時代に地域の方々の介護予防、認知症予防に支援していきます。11月 20日「鶴間パーク

大作戦」に支援センターも出店します。今後感染予防対策を講じながらの会合やオンライン活用に取り

組んでいきます。 

 

（中庭コーディネーター 高野） 

活動の主な目的は庭と植物による住環境作りと庭の担い手を地域の方々にお願いすることにより地域

との繋がりを作ることです。現在、地域ボランティアは 7 名で趣味や特技を生かし、活動に参加されて

います。作業は休んでいる状態ですが、庭のアイディアや近況報告をしながら繋がっています。 
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２、ホーム長平山より報告 

【活動報告、活動予定、利用者の状況など】を資料に基づき説明。 

新たな取り組みとしましては居室担当者より、請求書と一緒にご家族に近況やお願い等をお手紙で伝

えています。身体状況については私が書き、電話連絡の日程をお知らせした上で対話し、コミュニケーシ

ョンを図っています。医療従事者なので、身体観察をすることで小さな変化にも対処することができま

す。医療的な面のケアは私が引き受けていますので、スタッフも不安が解消されたと思います。 

 

３、委員・ご家族との意見交換 

【利用者の家族等からの要望・助言又は苦情】 

（ご家族代表 Y様） 

ホーム長が看護師なので、身体的に少しでも異変があれば直ぐに連絡をくださり、安心してお任せし

ています。訪問歯科もあり、その上スタッフが笑顔で対応してくださるので、母はとても元気です。 

ここで暮らせて感謝の気持ちでいっぱいです。強いて要望を言わせて頂くと、窓越しでも構わないので

面会をさせていただきたいです。 

 

【地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換】 

（１）原町内会長 橋本様 

核家族化が進み自治会の加入率も半分程度で、コロナ禍もあり退会される方も多数おり、自治会活動

にも悩みがあります。高齢者への見守り支援、青少年育成、避難所開設等の活動を行いながら、より良い

コミュニケーションを図れたらと思っていますが、若い方の中には存在意義を見出せない人も多いよう

です。 

介護も地域との関わりが必要だと思うが、個人が意識を高めるにはまだ時間がかかる。コロナ禍では

あるが、感染予防対策を行いながら、イベント等開催できないかと考えています。 

ふよう病院と芙蓉園の違いは資料をもらって、同じサービスが重なることはあるが法人が違うことが

わかり理解しました。 

 

（２）認知症友の会 山田様 

 ふよう病院と芙蓉園の違いがよくわからないという話はうちのマンションでも良く出る話です。コロ

ナ禍が明けたら以前のように地域の方向けの施設見学会を再開していただきたい。私も参加したことが

あるが、より多くの人に参加してもらいたいと思います。身内の介護に直面しなければ介護保険制度や

施設等知識が乏しい。情報を持っているか持っていないかで介護のあり方が随分違う。 

 第三者評価の資料があるが、この説明はありますか。 

 

（３）第一高齢者支援センター 宇高様 

郵便受けに新聞がたまっていないか等いつもと違うと感じた場合、連絡をお願いする緩やかな見守り

活動を実施しています。コロナ禍の渦中には相談も全くありませんでした。ご近所同士、異変に気付いた

場合連絡をして下さい。介護予防のための教室もありますので、ご相談下さい。 

 

（４）佐久間 

 10月開催の南第 1高齢者支援センターさん主催の地域ケア会議に参加しました。今後も開催をお願い
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します。その他、橋本会長に質疑など 

Q：民生委員さんは不在で会長が代行されていますか 

 A：南地区の民生委員さんは担当してくれる方が見つかりました。 

Q：町内会の会合を毎月第 3 土曜日 19 時から開催されていることをお聞きしました。議題によって参

加することは可能ですか。 

 A：定期的に開催しているので、回覧物等がある場合は前もって用意していただければ配布出来ます。 

  何か情報を発信したい場合は参加して下さい。 

Q：年末の火災予防運動は今年も実施予定ですか。芙蓉園さんが参加されていることをお聞きしましたの

で、私どもも参加させていただくことは可能ですか。 

 A：毎年 12月 26日から 30日の間行っています。町内を回るだけですけど良かったらどうぞ。 

 

 グループホームの入居者が夜間に火災通報装置を 2 度押してしまい、近隣の方にはご心配とご迷惑を

おかけしました。病院からの通報のため十数台の消防車が駆けつけてしまいました。コロナが明けたら

消防訓練等もお声をかけさせていただきますので宜しくお願いします。 

 

【自己評価、外部評価の内容】 

佐久間より資料に基づき説明。現在評価機関が報告書を作成中で、推進機構の承認を得るべく手続き

中で、正式な評価結果は「とうきょう福祉ナビゲーション」で公表されますのでご覧ください。 

利用者家族の調査結果集計と自由意見、評価時の場面観察のコメントを配布。 

 

 

次回 運営推進会議予定日：2023年 1月 16日（月）11：00～ 

 

 

 

 

 



2022 年 11 月 4 日 

グループホームあおぞら 

第 98回 運営推進会議 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。ご了承下さ

い。 

 

【2022 年 9 月から 10 月の近況報告】 

①  ご入居者の近況  

2022 年 10 月 31 日現在 定員 18 名のうち 17 名（男性 1 名、女性 16 名） 

入居待機者 3 名 

    

 楓 桜 全体 

平均年齢 87.33 歳 86.0 歳 86.65 歳 

平均介護度 3.0 2.38 2.69 

・桜入居者 1 名ふよう病院転院後、逝去されました。 

・9/5 までに、4 回目コロナワクチン接種無事終了しております。 

② 事業所の近況 

 ＜稼働率＞ 9 月：94.4％、10 月：94.4％ 

       問合せ：5、見学：0 

 ・９月に空調工事の為、業者の立入調査開始。10/31 より桜ユニット工事開始となりました。工事期間

中は、工事業者のコロナ抗原検査行い感染防止対策を実施致します。 

 

 ＜行事など＞ 

・9/18 楓ユニット 秋祭り 

・9/  桜ユニット 誕生会 ２名様 

・9/30 食事イベント（マクドナルド・ハンバーガー） 

・10/10  第三者評価受審  

・10/20 ドライブ（近所の神社） 

  ・10/28   桜ユニット 誕生会 ２名様 

 ・中庭のザクロが収穫時期を迎えたので皆様にザクロの実を取っていただき、ザクロジュースを作り

ました。 

 

行事のご様子は「あおぞら便り」をご覧ください。 



＜研修関連＞ 

院内研修 
9 月 個人情報とプライバシー 

10 月 ワクチンについて 

内部研修 10 月 管理職研修 ４名 

＜その他＞ 

 ・職員全員週 1 回ＰＣＲ検査、抗原検査を行っております。 

 

（会議の議題） 

１・自己評価、外部評価の内容 

隔年で受ける義務がある外部評価（福祉サービス第三者評価）を 10 月 10 日に受審しました。事前

のご家族アンケートにご協力をいただきましてありがとうございました。その他、現場職員の職員アン

ケート、受審日当日の場面観察、1 日かけてホーム長、介護主任、介護支援専門員へのヒアリング確認

等を行いました。 

  評価結果の公表は「東京都福祉ナビゲーション」からご覧になれます。早ければ年内にホームページ

掲載の予定です。 

２・利用者の家族等からの要望・助言又は苦情 

  上記 1 の第三者評価のご家族アンケートでは、面会へのご要望が複数寄せられました。ちょうど 1

年前は第 7 波が終息に向かった年末（R3 年 12 月）に対面面会を致しました。その後第 8 波が続いて

おりますので、感染の動向を見ながら検討してまいります。 

３・地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換 

あおぞらだよりと中庭だよりを隔月で発行し、ご家族に郵送、自治会回覧用を町内会副会長に55部、

南第１高齢者支援センターに持参、法人のホームページで公表しております。 

４・事故報告を行い、事故防止に関する手段 

  町田市への事故報告はありません。 

  転倒リスクの高い方（歩行が不安定な方）に対して、歩行器の管理、センサー設置と見守り実施、居

室内の環境整備、介護ベッドへの交換依頼をしております。 

５・事業所間の連携方法 

コロナ禍で町田市グループホーム連絡会のオンライン開催に参加。（佐久間修正） 

６・災害時（地震・風水害・火災）の対応方法及び連携方法 

業務継続計画について R3 年 4 月から 3 年以内に策定が義務付けられ、現在法人内の防災委員会で

法人の方針等の検討を終え、グループホームにおいて具体的な検討に入っております。 

７・感染症対策及び感染者発生時の対応方法 

隣接するふよう病院の感染対策委員会の決定に基づいて対応しております。 

８・高齢者の権利擁護、見守り 

身体的拘束等の適正化、高齢者虐待防止法等を遵守します。 

９・その他、会議を運営する上で必要な事項 

  特になし 

※ 次回の運営推進会議は 2022 年 11 月 14 日を予定しております。 



2022 年 9 月 7 日 

グループホームあおぞら 

第 97回 運営推進会議 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。 

ご了承下さい。 

 

【2022 年 7 月から 8 月の近況報告】 

①  ご入居者の近況  

2022 年 8 月 31 日現在 定員 18 名満室（男性 1 名、女性 17 名） 

入居待機者 3 名 

    

 楓 桜 全体 

平均年齢 87.33 歳 87.0 歳 87.15 歳 

平均介護度 2.88 2.44 2.66 

 

 ・楓新規入居者１名。（7/11） 

 ・身体状況悪化にて、ふよう病院への入院予定者 1 名。健康診断を実施、データー作成し入院の準備

を行う。8 月中の転院を予定したが、ふよう病院のコロナ状況により、9 月へ予定変更。 

 ・事業所の近況 

＜稼働率＞ 7 月：100％、8 月：100％ 

        問合せ：1、見学：3 

 

・介護ソフト「ほのぼの」導入に向けた個人研修はコロナ陽性者発生等により変更があり、楓ユニッ

ト 8 月より、桜ユニット 9 月開始の予定です。 

・インシデントアクシデントレポートの書式変更、活用・集計開始業務改善に活用して参ります。 

・8 月より単独の居室担当制に切り替え、責任をもってご家族様へのお手紙・電話での報告を密に行

うように変更しております。 

 ＜行事など＞ 

・7/27 七夕 予定の 7 日ではありませんでしたが、夏らしいそうめんやおやつを提供し、身体を動 

    かすゲームイベントを実施致しました。 

  ・8/27 夏祭り 計画より縮小した内容となりましたが、スイカ割りや金魚すくい等実施。焼きそば、

アイスクリームバイキングなどで夏祭りの雰囲気を楽しんで頂けました。 

 ※コロナの状況下で、スタッフの陽性者や濃厚接触者が出るも、ご入居者のご希望を叶えるべく、季

節的なイベントを、スタッフと計画実施して皆様には好評でした。 



＜研修関連＞ 

院内研修 
7 月 職員研修 医療安全 日常業務に役立つ薬の話 

8 月 職員研修 医療倫理・緩和ケア 「欧米に「寝たきり老人」はいないのか」 

内部研修 
7 月 身体的拘束等の適正化のための研修 

7 月 感染対策 プラスチックエプロンの着脱方法 

 

＜その他＞ 

 ・職員全員週 1 回ＰＣＲ検査、抗原検査を行っております。 

 ・6/30（木）抗原検査で楓スタッフ 1 名の陽性者発生。濃厚接触者スタッフ 2 名、楓ユニット入居者

様全員の PCR 検査と抗体検査、出勤スタッフの抗体検査を 6 日間実施、陰性で隔離期間を終了する

ことが出来ました。 

 ・8/12（金）楓スタッフ 1 名の陽性判明（PCR 検査、）無症状で自宅隔離となり 8/20 復帰。入居者、

スタッフ共に濃厚接触者とならず終了致しました。 

 ・8/19（金）桜スタッフの家族に陽性者発生あり、濃厚接触者 2 名。更に楓スタッフの陽性者 2 名発

生、出勤前のスタッフの抗原検査を実施しながら、ご入居者のコロナ陽性者はなく、8 月が経過致し

ました。 

（会議の議題） 

１・自己評価、外部評価の内容 

  福祉サービス第三者評価の評価機関の選定後、町田市に補助金交付申請し交付決定となりました。 

  今後は①職員アンケ―ト、②利用者向けアンケート、③事業所プロフィール（取り組み内容含む）、 

④訪問調査にて場面観察やヒアリングを行ったのち、評価機関から評価結果を受取り、年内に町田市に 

改善報告書を提出する予定です。 

２・利用者の家族等からの要望・助言又は苦情 

  福祉サービス第三者評価のご利用者アンケートを予定しております。回答は直接評価機関に届く仕

組みとなっており、回答内容の匿名性は確保されますのでご協力をお願いします。 

３・地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換 

あおぞらだよりと中庭だよりを隔月で発行し、ご家族に郵送、自治会回覧用を町内会副会長に55部、

南第１高齢者支援センターに持参、法人のホームページで公表しております。 

町田市よりコロナ禍で運営推進会議の開催を中止してもやむを得ない措置でしたが、10 月以降は再

開するように通知が届いております。従来の奇数月の第２月曜日 11 時から行いたいと考えています。 

４・事故報告を行い、事故防止に関する手段 

  町田市への事故報告書提出はありませんでした。新型コロナウイルスの感染報告は行っております。 

５・事業所間の連携方法 

コロナ禍でオンライン開催時に参加。 

６・災害時（地震・風水害・火災）の対応方法及び連携方法 

業務継続計画について R3 年 4 月から 3 年以内に策定が義務付けられ、現在法人内の防災委員会で

検討し、現在各事業所において検討を開始しました。 

７・感染症対策及び感染者発生時の対応方法 



隣接するふよう病院の感染対策委員会の決定に基づいて対応しております。 

８・高齢者の権利擁護、見守り 

身体的拘束等の適正化、高齢者虐待防止法等を遵守します。 

９・その他、会議を運営する上で必要な事項 

  特になし。 

 

※2022 年 9 月 9 日（月）に第 97 回運営推進会議を開催しようとしたが、新型コロナウイルス感染症

の状況から中止（書面開催）とすることとしました。 

※次回の運営推進会議は 2022 年 11 月を予定しております。開催の方法につきましては感染の状況に

より判断させていただきます。 



2022 年 7 月 6 日 

グループホームあおぞら 

第 96回 運営推進会議 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。 

ご了承下さい。 

 

【2022 年 5 月から 6 月の近況報告】 

①  ご入居者の近況  

2022 年 6 月 30 日現在 定員 18 名中 17 名入居（男性 1 名、女性 16 名） 

入居待機者 1 名 

    

 楓 桜 全体 

平均年齢 88.22 歳 86.88 歳 87.54 歳 

平均介護度 2.89 2.33 2.61 

 

 ・楓ご入居者１名退去、特別養護老人ホームに入所となりました。 

 ・リフォーム工事５/31 終了。待機中の方のキャンセルありましたが、6 月に新たに入居者が確定し

7 月入居予定です。 

②  事業所の近況 

＜稼働率＞ 5 月：100％、6 月：94％ 

       問合せ：1 件、見学：3 件 

 

・介護ソフト「ほのぼの」導入に向けた講習会参加⇒７月より個人研修予定。 

・業務の効率化やケア向上の為に、ケアカンファレンスシートを作成し、活用開始。 

 

 ＜行事など＞ 

・5/18 ドライブ（マクドナルド・ドライブスルーと下鶴間諏訪神社へ） 

  ・5/24 お誕生会と食事イベント（おやつや誕生日のケーキ作り、誕生日の昼食はご本人希望の食

事を提供） 

  ・6/22  喫茶・ひまわりで甘味を頂く。 

  ・カブ、ミニトマト、大葉、ピーマンなど家庭菜園開始。 

 ・中庭での梅の収穫と梅シロップ作り。 

 ※コロナの状況下で、施設外へ出て行くことが難しい状況です。しかし、感染対策を行いながら気分

転換を図るためのイベントを、スタッフと計画実施しています。入居者の方からは、ご好評をいた

だいております。 



＜研修関連＞ 

院内研修 
5 月 医療ガス 

6 月 職員研修 感染対策 食中毒対策について 

内部研修 
6 月 身体的拘束等の適正化のための研修 

5・6 月 ケアマネージャー更新研修 

 

＜その他＞ 

 ・職員全員週 1 回ＰＣＲ検査、抗原検査を行っております。 

 ・6/30（木）抗原検査で職員 1 名の陽性者発生。行政に報告を行うと共に感染対策実施し、それ以降

の拡大はありません。 

 

（会議の議題） 

１・自己評価、外部評価の内容 

  今年度は外部評価（福祉サービス第三者評価）の受審する年となります。町田市役所から通知が届い

たら評価機関の選定、町田市補助金申請と交付決定等の手続きを行います。 

２・利用者の家族等からの要望・助言又は苦情 

  特記なし。 

３・地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換 

あおぞらだよりと中庭だよりを隔月で発行し、ご家族に郵送、自治会回覧用を町内会副会長に55部、

南第１高齢者支援センターに持参、法人のホームページで公表しております。 

４・事故報告を行い、事故防止に関する手段 

  町田市への事故報告書提出はありませんでした。 

５・事業所間の連携方法 

コロナ禍でオンライン開催時に参加。 

６・災害時（地震・風水害・火災）の対応方法及び連携方法 

業務継続計画について R3 年 4 月から 3 年以内に策定が義務付けられ、現在法人内の防災委員会で

検討しています。法人の方針等が決まり次第、各事業所において詳細を検討に移ります。 

７・感染症対策及び感染者発生時の対応方法 

隣接するふよう病院の感染対策委員会の決定に基づいて対応しております。 

８・高齢者の権利擁護、見守り 

身体的拘束等の適正化、高齢者虐待防止法等を遵守します。 

９・その他、会議を運営する上で必要な事項 

  特になし。 

 

※ 2022 年 7 月 11 日（月）に第 96 回運営推進会議を開催しようとしましたが、新型コロナウイルス感

染症の状況から中止（書面開催）とすることとしました。 

※ 次回の運営推進会議は 2022 年 9 月を予定しております。開催方法につきましては感染の状況により 

  判断させていただきます。 



2022 年 5 月 30 日 

グループホームあおぞら 

第 95回 運営推進会議 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。 

ご了承下さい。 

 

【2022 年 3 月から 4 月の近況報告】 

① ご入居者の近況  

2022 年 4 月 30 日現在 定員 18 名満室（男性 1 名、女性 17 名） 

入居待機者 1 名 

    

 楓 桜 全体 

平均年齢 88.22 歳 86.88 歳 87.54 歳 

平均介護度 2.89 2.33 2.61 

 

 右大腿骨頸部骨折により手術にて入院されましたが、退院後定期受診を継続中 1 名。左大腿部骨折

により退去（特養へ）1 名、転倒（骨折なし）1 名、嚥下・ＡＤＬ低下により主治医に相談しながら対

応中 1 名。3 回目ワクチン接種無事終了しております。 

ご入居者による火災報知器誤作動が 2 件発生しましたが、対策を講じ再発防止に努めています。 

中庭の桜が満開になり、桜餅作りや外気浴も兼ねてお花見を楽しみました。 

ご面会は「窓越しにおける面会」を開始し、皆様笑顔が溢れ、とても喜ばれました。お越しになれな

い場合はご入居者がご家族と直接電話で会話をしていただいています。 

 居室担当制を導入して担当職員がご入居者の全般について把握し、より一層の個別ケアに努めます。

ご家族への近況報告の手紙を作成など実施中です。 

 

 ② 事業所の近況 

 ＜稼働率＞ 3 月：100％、4 月：100％ 

       問合せ：1、見学：0 

 

 ＜行事など＞ 

・3/25 誕生会 

  ・3/3   ひな祭り・和菓子（桜餅）作り 

  ・4/6   お花見 

※桜餅と一緒に茶道経験があるご入居者にお抹茶を点てて頂き、とても好評でした。 

行事のご様子は「あおぞら便り」をご覧ください。 



 

＜イベントの計画＞ 

 ・「食」に関して、手作りおやつや誕生日のケーキ作り、誕生日の昼食はご本人希望の食事を提供。 

 ・中庭での日光浴やウッドデッキでの喫茶タイムで気分転換 

 ・ふよう病院周辺の散歩と写真撮影（ご本人の携帯電話含む） 

  ・敷地内自動販売機で購入 

 

＜研修関連＞ 

院内研修 
3 月 緩和ケア研修「尊厳死について」 

4 月 職員研修会：新年度の事業計画について（ホーム長出席） 

内部研修 
3 月 身体的拘束等の適正化のための研修 

4 月 認知症介護実践者研修 

 

＜その他＞ 

 ・職員全員週 1 回ＰＣＲ検査、抗原検査を行っております。 

 

（会議の議題） 

１・自己評価、外部評価の内容 

自己評価については、①町田市地域福祉部指導監査課の指導監査基準、②厚労省の介護保険最新情報

NO1062 号(R4 年 3 月 31 日版)をもとに実施します。 

外部評価は隔年実施し、本年度が該当する予定です。該当する場合は 7 月に町田市より資料が届く

ため予定されたスケジュールで進めてまいります。 

２・利用者の家族等からの要望・助言又は苦情 

  特記なし。 

３・地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換 

あおぞらだよりと中庭だよりを隔月で発行し、ご家族に郵送、自治会回覧用を町内会副会長に55部、

南第１高齢者支援センターに持参、法人のホームページで公表しております。 

４・事故報告を行い、事故防止に関する手段 

  3 月 28 日 6 時 40 分起床され、手引き歩行にて食堂まで歩行され、その後朝食を召し上がり居室に

戻る。8 時 40 分居室にて口腔ケアのため椅子から立ち上がりを促すと右大腿部をさすり「痛い」と仰

る。立ち上がり不可のため座位のまま様子をみて 9 時 30 分にふよう病院 院長に報告しレントゲン撮

影の指示あり右大腿骨頸部骨折の診断。ご家族の協議後、3 月 29 日に町田慶泉病院に入院となりまし

た。町田市役所とご家族に報告済みです。 

５・事業所間の連携方法 

コロナ禍でオンライン開催時に参加。 

６・災害時（地震・風水害・火災）の対応方法及び連携方法 

業務継続計画について R3 年 4 月から 3 年以内に策定が義務付けられ、現在法人内の防災委員会で

検討しています。法人の方針等が決まり次第、各事業所において詳細を検討します。 



７・感染症対策及び感染者発生時の対応方法 

隣接するふよう病院の感染対策委員会の決定に基づいて対応しております。 

８・高齢者の権利擁護、見守り 

身体的拘束等の適正化、高齢者虐待防止法等を遵守します。 

９・その他、会議を運営する上で必要な事項 

  特になし。 

※ 2022 年 5 月 9 日（月）に第 95 回運営推進会議を開催しようとしたが、新型コロナウイルス感染症

の良好状況から中止（書面開催）とすることとしました。 

※ 次回の運営推進会議は 2022 年 7 月を予定しております。開催の方法につきましては 

感染の状況により判断させていただきます。 



2022 年 3 月 28 日 

グループホームあおぞら 

第 94回 運営推進会議 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。 

ご了承下さい。 

【2022 年 1 月から 2 月の近況報告】 

① ご入居者の近況  

2022 年 2 月 28 日現在 定員 18 名満室（男性 1 名、女性 17 名） 

入居待機者 1 名 

    

 楓 桜 全体 

平均年齢 88.22 歳 86.88 歳 87.54 歳 

平均介護度 2.89 2.22 2.61 

 

転倒により左上腕骨折 1 名、心不全発作 1 名その後薬の服用にて落ち着いて過ごされています。外

出や他者と交流する機会の減少により心身機能の低下を招かないよう、中庭の散歩、室内歩行訓練、体

操や家事・レクリエーションにも積極的に参加して頂いております。家族の面会制限は継続中です。ご

不便をおかけしますが、ご理解・ご協力の程よろしくお願い申し上げます。 

 

 ② 事業所の近況 

 ＜稼働率＞ 1 月：100％、2 月：100％ 

       問合せ：3、見学：2 

 

 ＜行事など＞ 

  ・1/9 1/15 1/18 1/30 2/17 誕生会 

  ・1/1 元日 おせち料理 書初め  

・2/3 節分 豆まき  

  行事のご様子は「あおぞら便り」をご覧ください。 

   

＜人事関連＞ 

・1/11 付 社内人事異動によりホーム長（看護師）の変更・事務員配属 

 ※看護師配置により医療的な面からサポート致します。 

・桜 楓より桜に異動 1 名 

・楓 常勤職員 1 名入職 常勤職員 1 名退職 

 



＜研修関連＞ 

院内研修 
1 月 認知症ケア研修「アルツハイマー病について」 

2 月 ハラスメント研修「身近なハラスメントについて考えよう！」 

 

（会議の議題） 

１・自己評価、外部評価の内容 

自己評価については運営基準で年１回以上行うことになっております。外部評価は次年度に行う予

定です。 

２・利用者の家族等からの要望・助言又は苦情 

  特記なし。 

３・地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換 

あおぞらだよりと中庭だよりを隔月で発行し、ご家族に郵送、自治会回覧用を町内会副会長に55部、

南第１高齢者支援センターに持参、法人のホームページで公表しております。 

４・事故報告を行い、事故防止に関する手段 

  1 月 28 日 朝食時に職員が訪室すると、ご本人より「左肩が痛いから」と起床されず、ご本人は「転

倒していない」と仰りました。ふよう病院 院長の診察を受け、その後町田慶泉病院に受診しレントゲ

ンの結果左上腕骨骨折と診断され、再度受診し入院手術はせずに保存療法で対応。町田市役所とご家族

にご報告済みです。 

５・事業所間の連携方法 

コロナ禍でオンライン開催時に参加。 

６・災害時（地震・風水害・火災）の対応方法及び連携方法 

業務継続計画について R3 年 4 月から 3 年以内に策定が義務付けられ、現在法人内の防災委員会で

検討しています。法人の方針等が決まり次第、各事業所において詳細を検討します。 

７・感染症対策及び感染者発生時の対応方法 

隣接するふよう病院の感染対策委員会の決定に基づいて対応しております。 

８・高齢者の権利擁護、見守り 

身体的拘束等の適正化、高齢者虐待防止法等を遵守します。 

９・その他、会議を運営する上で必要な事項 

  特になし 

 

※ 2022 年 3 月 14 日（月）に第 94 回運営推進会議を開催しようとしたが、新型コロナウイルス感染症

の良好状況から中止（書面開催）とすることとしました。 

※ 次回の運営推進会議は 2022 年 5 月を予定しております。開催の方法につきましては 

  感染の状況により判断させていただきます。 



2022 年 1 月 21 日 

グループホームあおぞら 

第 93回 運営推進会議 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。

ご了承下さい。 

 

【2021 年 11 月から 12 月の近況報告】 

① ご入居者の近況  

2021 年 12 月 31 日現在 定員 18 名満室（男性 1 名、女性 17 名） 

入居待機者 0 名 

    

 楓 桜 全体 

平均年齢 87.88 歳 86.77 歳 87.33 歳 

平均介護度 2.77 2.20 2.50 

 

 11 月下旬に桜と楓の各ユニットに新しいご入居者をお迎えしました。環境が変わり最

初は戸惑いや混乱が見受けられますが、職員がご様子を拝見し見極めを行いながら、既存

のご入居者の中にスムーズに溶け込めるように努力を重ねています。比較的自立度が高

いので以前とは異なるケアが求められ、家事やレクリエーション等に積極的に参加して

頂くことを心がけました。 

 

 ② 事業所の近況 

 ＜稼働率＞ 11 月：90.93％、12 月：100％ 

       問合せ：3、見学：2 

 

  緊急事態宣言と経過措置期間が 10 月末で解除されましたので、面会制限を緩和しまし

た。年末年始のご面会は 12 月 20 日から 1 月 10 日でご案内をお送りしました。 

  感染に注意しながらご面会をお願い致します。また感染拡大の動向次第で期間を短縮

する場合もございます。引き続き、ご理解とご協力をお願い致します。 

 

 ＜行事など＞ 



  ・11／15、12／3 誕生会 

  ・12／25 クリスマス会 

  ・12／28 お正月飾り付け 

  行事のご様子は「あおぞら便り」をご覧ください。 

 

＜研修関連＞ 

院内研修 
11 月 医薬品の副作用について 

12 月 防火・防災について 

内部研修 12 月 身体的拘束等の適正化のための研修 

 

③ お知らせ 

  11 月にインフルエンザ予防接種を全入居者終了、定期健康診断 5 名、新入居の入居時

健康診断 2 名実施しました。 

 

（会議の議題） 

１・自己評価、外部評価の内容 

自己評価については運営基準で年１回以上行うことになっております。外部評価は次

年度に行う予定です。 

２・利用者の家族等からの要望・助言又は苦情 

  12 月 10 日から 1 月 10 日までの予定で対面面会を再開しましたが、感染拡大傾向のた

め 1 月 3 日までと短縮させていただきました。久しぶりのご面会にご家族から感謝とね

ぎらいのお言葉を頂戴し、スタッフもお互いの顔が見える面会の必要性を改めて感じた

ところです。早くコロナウイルス感染が終息することを願うばかりです。 

３・地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換 

あおぞらだよりと中庭だよりを隔月で発行し、ご家族に郵送、自治会回覧用を町内会副

会長に 55 部、南第１高齢者支援センターに持参、法人のホームページで公表しておりま

す。 

12/17 に法人の地域連携室が町田市南圏域地域ケア推進会議のオンライン会議に参加。 

４・事故報告を行い、事故防止に関する手段 

  町田市の事故報告提出はありません。引き続き事故防止に努めます。 

５・事業所間の連携方法 

コロナ禍でオンライン開催時に参加。 

６・災害時（地震・風水害・火災）の対応方法及び連携方法 

業務継続計画について R3 年 4 月から 3 年以内に策定が義務付けられ、現在法人内の防

災委員会で検討しています。法人の方針等が決まり次第、各事業所において詳細を検討し



ます。 

７・感染症対策及び感染者発生時の対応方法 

隣接するふよう病院の感染対策委員会の決定に基づいて対応しております。 

８・高齢者の権利擁護、見守り 

身体的拘束等の適正化、高齢者虐待防止法等を遵守します。 

９・その他、会議を運営する上で必要な事項 

  特になし 

 

※ 2022 年 1 月 10 日（月）に第 93 回運営推進会議を開催しようとしたが、新型コロナウ

イルス感染症の良好状況から中止（書面開催）とすることとしました。 

※ 次回の運営推進会議は 2022 年 3 月を予定しておりますが、開催の方法につきましては 

  感染の状況により判断させていただきます。 



2021 年 11 月 29 日 

グループホームあおぞら 

第 92回 運営推進会議 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。

ご了承下さい。 

 

【2021 年 9 月から 10 月の近況報告】 

① ご入居者の近況  

2021 年 10 月 31 日現在 定員 18 名のところ 17 名（男性 1 名、女性 16 名） 

入居待機者 2 名 

    

 楓 桜 全体 

平均年齢 88.11 歳 86.21 歳 87.23 歳 

平均介護度 3.11 2.25 2.71 

 

 ご入居者の平均年齢が 87 歳超で 90 歳代の方も 7 名いらっしゃいます。加齢に伴い必

要な見守り・声かけ・誘導なども増えてきている状況です。引き続き自立支援に努めます。 

 シャワー浴を楓に設置した関係で入浴対応の難しい方をご家族の許可を得て、桜から

楓に移動していただきました。 

 ② 事業所の近況 

 ＜稼働率＞ 9 月：95.92％、10 月：95.34％ 

       問合せ：6、見学：3 

 

  9 月 23 日に楓に新入居者をお迎えし満室になりました。10 月 5 日にふよう病院に入院

された方がいます。ふよう病院に入院の際は情報のやり取りや事前の準備・手配、当日の

動きなどもスムーズに対応でき、ご入居者の負担も比較的少ないと思われます。 

  待機の方が 11 月に入居に向けて居室リフォーム等準備中です。 

 

 ＜行事など＞ 

  ・9／12、10/7・28 誕生会 

  ・9／18 敬老祭り、10／9 きりたんぽ作り 



  行事のご様子は「あおぞら便り」をご覧ください。 

 

＜研修関連＞ 

院内研修 10 月 冬場の感染症について 

内部研修 9 月 

新型コロナウイルス感染症 

 クラスター模擬事例とその対策 

身体的拘束等の適正化のための研修 

外部研修 

参加 

9 月 
公文学習療法マスター研修会 

町田市グループホーム連絡会(Zoom 参加) 

9～10 月 認知症介護実践者研修修了 

 

③ お知らせ 

  9 月よりご入居者の清潔保持のため陰部を拭くためのタオルを使い捨てのお尻拭きか

らタオルに変更し、洗濯は専門業者に依頼しています。 

  時期は未定ですが、職員用のユニフォームを導入予定です。 

  インフルエンザの予防接種について全国的に不足気味ですが、ご入居者分はふよう病

院で確保できております。 

 

（会議の議題） 

１・自己評価、外部評価の内容 

自己評価については運営基準で年１回以上行うことになっております。外部評価は

次年度に行う予定です。 

２・利用者の家族等からの要望・助言又は苦情 

面会のご要望がありますが、コロナ禍の感染懸念からご遠慮をお願いしております。 

  今後の情報はホームページをご確認ください。 

３・地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換 

あおぞらだよりと中庭だよりを隔月で発行し、ご家族に郵送、自治会回覧用を町内会

副会長に 55 部、南第１高齢者支援センターに持参、法人のホームページで公表してお

ります。 

10/12 に法人の地域連携室が町田市南圏域合同地域ケアのオンライン会議に参加。 

４・事故報告を行い、事故防止に関する手段 

   10/28 午前 2 時 45 分頃にご入居者の居室内転倒があり、ご家族に報告するととも

に町田市に事故報告書を提出しました。 

５・事業所間の連携方法 

コロナ禍でオンライン開催時に参加。 



６・災害時（地震・風水害・火災）の対応方法及び連携方法 

業務継続計画について R3 年 4 月から 3 年以内に策定が義務付けられ、現在法人内の

防災委員会で検討しています。法人の方針等が決まり次第、各事業所において詳細を検

討します。 

７・感染症対策及び感染者発生時の対応方法 

隣接するふよう病院の感染対策委員会の決定に基づいて対応しております。 

８・高齢者の権利擁護、見守り 

身体的拘束等の適正化、高齢者虐待防止法等を遵守します。 

９・その他、会議を運営する上で必要な事項 

  特になし 

 

※ 2021 年 11 月 15 日（月）に第 92 回運営推進会議を開催しようとしたが、新型コロナ

ウイルス感染症の良好状況から中止（書面開催）とすることとしました。 

※ 次回の運営推進会議は 2022 年 1 月を予定しておりますが、開催の方法につきましては 

  感染の状況により判断させていただきます。 



2021 年 9 月 29 日 

グループホームあおぞら 

第 91回 運営推進会議 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。

ご了承下さい。 

 

【2021 年 7 月から 8 月の近況報告】 

① ご入居者の近況  

2021 年 8 月 31 日現在 定員 18 名のところ 17 名（男性 2 名、女性 15 名） 

入居待機者 3 名 

    

 楓 桜 全体 

平均年齢 87.62 歳 85.33 歳 86.41 歳 

平均介護度 2.87 2.55 2.70 

 

コロナワクチン接種により感染のリスクは軽減されはしましたが、緊急事態宣言が出

ていることからご面会につきましては引き続きお控えいただき、今後も感染の動向を注

視しながら検討していきたいと思います。 

 急な発熱・吸引等医療的なケアが必要になる方がいて、介護スタッフが看護師から必要

な知識を学びました。 

 

 ② 事業所の近況 

 ＜稼働率＞ 7 月：99.46％、8 月：94.44％ 

       問合せ：1、見学：1 

 

7 月に楓のご入居者がふよう病院に入院され退去されました。療養が必要になっても同

じ敷地内のふよう病院につなぐことができてスタッフも安堵しております。 

  8 月上旬にご見学にお越しになられた方が 9 月の入居に向けて準備中です。 

 

 ＜行事など＞ 

  ・７／６ 誕生会 



  ・8／30  夏祭り 

  行事のご様子は「あおぞら便り」をご覧ください。 

 

＜研修関連＞ 

院内研修 
7 月 レビー小体型認知症について 

8 月 個人情報保護研修 

 

③ お知らせ 

  前回、介護保険負担割合証が届いたらホーム宛にご郵送をお願いいたしました。要介護

認定の有効期間が切れて新たに介護保険被保険者証がお手元に届いた場合も同様にお願

い致します。 

 

（会議の議題） 

１・自己評価、外部評価の内容 

自己評価については運営基準で年１回以上行うことになっております。外部評価は次

年度に行う予定です。 

２・利用者の家族等からの要望・助言又は苦情 

面会のご要望がありますが、コロナ禍の感染懸念からご遠慮をお願いしております。 

 今後の情報はホームページをご確認ください。 

３・地域との連携・交流に関すること、その他個別課題に対する意見交換 

原町内会の会長が橋本様に交代に伴い、ご挨拶に伺いました。 

あおぞらだよりと中庭だよりを隔月で発行し、ご家族に郵送、自治会回覧用に 55 部、

南第１高齢者支援センターに持参、法人のホームページで公表しております。 

7/25 に法人の地域連携室が南町田福祉ネットワークのオンライン会議に参加。 

４・事故報告を行い、事故防止に関する手段 

町田市の事故報告提出はありません。引き続き事故防止に努めます。 

５・事業所間の連携方法 

コロナ禍でオンライン開催時に参加。 

６・災害時（地震・風水害・火災）の対応方法及び連携方法 

業務継続計画について R3 年 4 月から 3 年以内に策定が義務付けられ、現在法人内の防

災委員会で検討しています。法人の方針等が決まり次第、各事業所において詳細を検討し

ます。 

７・感染症対策及び感染者発生時の対応方法 

隣接するふよう病院の感染対策委員会の決定に基づいて対応しております。 

８・高齢者の権利擁護、見守り 



身体的拘束等の適正化、高齢者虐待防止法等を遵守します。 

９・その他、会議を運営する上で必要な事項 

  特になし 

 

※ 2021 年 9 月 13 日（月）に第 91 回運営推進会議を開催しようとしたが、新型コロナウ

イルス感染症の良好状況から中止（書面開催）とすることとしました。 

※ 次回の運営推進会議は 2021 年 11 月を予定しておりますが、開催の方法につきまして 

  は感染の状況により判断させていただきます。 



2021 年 7 月 29 日 

グループホームあおぞら 

第 90 回 運営推進会議 

 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。

ご了承下さい。 

 

【2021 年 5 月から 6 月の近況報告】 

① ご入居者の近況  

2021 年 6 月 30 日現在 定員 18 名のところ 18 名（男性 2 名、女性 16 名） 

入居待機者 2 名 

    

 楓 桜 全体 

平均年齢 88.88 歳 86.00 歳 87.44 歳 

平均介護度 3.11 2.55 2.83 

 

前回の運営推進会議でもお伝えしましたとおり、新型コロナウイルスのワクチン接種

は 6 月中に全入居者、全職員の接種が完了いたしました。予診票などご協力ありがとう

ございました。皆様大きな副反応なくお過ごしです。ワクチン接種により感染のリスクは

軽減されはしましたがリスクが全くなくなったわけではないことや感染が以前にも増し

て拡大していること、緊急事態宣言が出ていることからご面会につきましては引き続き

お控えいただき、今後も感染の動向を注視しながら検討していきたいと思います。 

 

 ② 事業所の近況 

 ＜稼働率＞ 100％ 

7 月 29 日現在、楓に空室が 1 部屋あります。入居に関するお問い合わせはいただてい

ますが、先日市外の方からご入居の希望がありました。町田市に確認したところ、「地域

密着型サービスは市内の方のみ利用可」と回答がありました。一方、町田市に転入して住

民票が３か月以上あれば入居可能と回答もあり、現在直接町田市に確認していただいて

います。 



 ＜行事など＞ 

  ・５／11 誕生会（ウクレレコンサートなど） 

  ・７／７  七夕 

  行事のご様子は「あおぞら便り」をご覧ください。 

 

＜研修関連＞ 

院内研修 5 月 危険予知トレーニング 

6 月 感染症について（コロナワクチン、食中毒について） 

内部研修 5 月 認知症ケアにおける倫理と権利擁護 

6 月 認知症ケアにおける日常生活支援 

 

③ お知らせ 

  新しい介護保険負担割合証が届いていることと思います。届きましたらご郵送をお願

いいたします。 

楓では、ご入居者の平均要介護度の上昇により入浴介助が困難となっている方が数名

いらっしゃいます。今までは介助者を２人とするなどで対応して参りましたが、ご入居者

の更なる安全と負担の軽減のために７月中旬よりシャワー温浴を導入いたしました。な

お既存のお風呂に問題なく入浴できる方は、今までどおりの入浴方法としています。 

導入後の状況を確認し、今後、桜への導入も検討していきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 次回の運営推進会議は 2021 年 9 月を予定しておりますが、開催の方法につきましては 

感染の状況により判断させていただきます。 



   2021 年 5 月 25 日 

グループホームあおぞら 

第 89 回 運営推進会議 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。

ご了承下さい。 

【2021 年 3 月から 4 月の近況報告】 

① ご入居者の近況  

2021 年 4 月 30 日現在 定員 18 名のところ 18 名（男性 2 名、女性 16 名） 

入居待機者 2 名 

    

 楓 桜 全体 

平均年齢 88.88 歳 86.00 歳 87.44 歳 

平均介護度 3.11 2.55 2.83 

 

 ※ 最近の傾向としては、持病等の悪化により以前よりも医療のニーズが増えてきていま

す。 

 ② 事業所の近況 

 ＜稼働率＞ 100％ 

 

 ＜行事など＞ 

  ・3/3 ひな祭り 

  ・4 月上旬 お花見（車に乗ることができる方は恩田川へお花見ドライブ） 

   

行事が思うように行うことができない分職員がウクレレを弾いたり、おやつにホット

ケーキをご入居者と焼いたりしています。 

 

＜研修関連＞ 

院内研修 3 月 インシデントレポートについて 

4 月  

内部研修 3 月 認知症について（中核症状と周辺症状） 

4 月 高齢者虐待防止について 

外部研修 3 月 認知症対応型サービス事業管理者研修は 

新型コロナウイルスの影響で中止となりました 



2021 年 3 月 10 日 

グループホームあおぞら 

第 88 回 運営推進会議 

 

【近況報告】 

① 入居者数  

2021 年 2 月 28 日現在 定員 18 名のところ 18 名（男性 2 名、女性 16 名） 

入居待機者 2 名 

    

 楓 桜 全体 

平均年齢 88.66 86.00 87.33 

平均介護度 3.22 2.55 2.88 

 

②2021 年 1 月から 2 月の近況等 

   ・楓 1 名ご入居 

   稼働率 97.92％ 

 

 ＜行事など＞ 

   ・1/1 元日 おせち料理 書初め 

   ・2/3 節分 豆まき 

 

 ＜人事関連＞ 

   ・常勤職員 1 名 桜から楓に異動 

   ・常勤職員 1 名 楓からふよう病院へ異動 

 

＜研修関連＞ 

院内研修 1 月 個人情報保護について 

2 月  

内部研修 1 月 接遇について 

2 月 身体拘束廃止について 

外部研修 2 月 認知症対応型サービス事業管理者研修（2/18 から 3/16 に延期） 

 

 



2021 年 1 月 12 日 

グループホームあおぞら 

第 87 回 運営推進会議 

 

【近況報告】 

① 入居者数  

2020 年 12 月 31 日現在 定員 18 名のところ 17 名（男性 2 名、女性 15 名） 

入居待機者 2 名 

   現在空室が 1 部屋ありますが、1 月中に待機の方が入居されて満室となる予定です 

 

 楓 桜 全体 

平均年齢 88.0 85.7 86.7 

平均介護度 3.37 2.55 2.94 

 

②2020 年 11 月から 12 月の近況等 

   ・楓 1 名退去（ふよう病院への入院） 

   稼働率 94.9％ 

 

 ＜行事など＞ 

   ・1 1 月 4 日 第三者評価訪問調査 

   ・1 2 月 7 日 第三者評価フィードバック    

・12 月 24 日 クリスマス会 

 

 ＜人事関連＞ 

   ・なし 

 

＜研修関連＞ 

 

院内研修 11 月 新型コロナウイルス禍における医療従事者のメンタルヘルス 

12 月 防火・防災について 

内部研修 11 月 感染症について 

12 月 コミュニケーションについて 

外部研修 11 月 高齢者虐待防止研修 



2020 年 11 月 28 日 

グループホームあおぞら 

第 86 回 運営推進会議 

 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。

ご了承下さい。 

【近況報告】 

①入居者数  2020 年 10 月 31 日現在定員 18 名のところ 17 名（男性 2 名、女性 15 名） 

       平均年齢 86.3 歳  平均介護度 2.8 

       入居待機者 1 名 

 

②2020 年 9 月～10 月の近況等 

   ・桜 入居 1 名 

退去 1 名（ふよう病院へ入院） 

   ・楓 入居 1 名 

 

 ＜行事など＞ 

   ・9/19 敬老祭 

・9/30 花火 

   ・10/12～ 順次予約制での面会実施 

 

 ＜人事関連＞ 

   ・桜 なし 

   ・楓 非常勤職員 2 名入職 

      非常勤職員 2 名退職 

 

＜研修関連＞ 

   ・10 月内部研修 コロナウイルス感染予防（ガウンテクニックについて） 

            接遇について 

   ・11 月内部研修 感染症について  

   ・11/16 東京都主催「高齢者虐待防止研修」 田邊参加 

 



 ＜お知らせ＞ 

   先日もお知らせしましたとおり、11 月 4 日に第三者評価の訪問調査がありました。

アンケートへのご協力誠にありがとうございました。12 月 7 日に評価機関からのフィ

ードバックが予定されています。そこで頂戴する貴重なご意見を、今後の運営や日頃の

ケアに活かしていきたいと思います。 

12 月に予定していたご面会は新型コロナウイルスの感染の拡大状況を検討した結果、

延期とさせていただきます。ご了承下さい。次回のご面会につきましては感染の状況を

みて判断させていただきます。 

ご入居者の皆様の状況ですが、持病の悪化などで 10 月と 11 月に 1 名ずつふよう病

院へ入院となりました。入居期間がかなり長かったということもあり職員も寂しがっ

ておりました。ご家族からはとても丁寧なお礼のお手紙をいただき、それを読んだ職員

は介護職員も私自身も、より一層皆様に喜ばれる施設作りをと、気が引き締まる想いが

しました。 

11 月 16 日に東京都主催の「高齢者虐待防止研修」に参加してきました。高齢者の虐

待を予防するため介護施設の職員に大切なのは、虐待防止についての理解を深めるこ

と、問題を職員同士で共有すること、「開かれた施設」にすることと言われています。

この中の「開かれた施設」にする、というのが今難しくなっています。どの施設も現在

は外部との関わりが減ってしまっているためにリスクが高まっている傾向にあるとの

ことでした。当ホームでもご入居者の皆様との対話やご家族の皆様との対話、職員同士

の対話を大切にしていきたいと考えています。こういった運営推進会議も貴重な意見

交換の機会です。ご意見ご質問等ございましたらお気軽にお寄せ下さい。 

 

 

※ 次回は 2021 年 1 月に開催の予定ですが、開催の方法につきましては感染の状況によ

り判断させていただきます。 

 



2020 年 9 月 25 日 

グループホームあおぞら 

第 85 回 運営推進会議 

 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。

ご了承下さい。 

【近況報告】 

①入居者数  2020 年 8 月 31 日現在定員 18 名のところ 16 名 

       平均年齢 88.1 歳  平均介護度 2.9 

       入居待機者 1 名 

 

②2020 年 7 月～8 月の近況等 

   ・桜 なし 

   ・楓 退去 1 名（ふよう病院へ入院） 

 

 ＜行事など＞ 

   ・9/19 敬老祭 

・9/30 中庭で花火をする予定です 

 

 ＜人事関連＞ 

   ・桜 梅原（派遣職員）入職 

      柳川（派遣職員）退職 

      岡野（派遣職員）退職 

   ・楓 広瀬 派遣職員から非常勤職員へ 

      清水（派遣職員）入職 

 

＜研修関連＞ 

    外部への研修は相変わらず延期や中止などが多いのですが、8 月と 9 月は事業所内

部で「感染症（新型コロナウイルス）について」の研修を行いました。内容としまし

ては新型コロナウイルス対策マニュアルの徹底を図り、予防と早期の対応の方法が

中心となっております。 

 



 ＜お知らせ＞ 

   ご面会につきましては、新型コロナウイルス感染予防のための制限を継続させてい

ただいておりますが、10 月の上旬から予約制で短時間の面会を行う予定です。詳細が

決まりましたらご連絡させていただきます。 

   当ホームは、今年度第三者評価の受審を予定しております。つきましては、ご家族や

身元引受人様に受審機関よりアンケートをお願いすることがあると思いますが、ご協

力をお願い致します。 

   皆様のご自宅へ国勢調査のご案内が届いていると思いますが、ご入居者の方につき

ましては当ホームの方で担当させていただくことになっております。 

 

【次回の予定】 

2020 年 11 月（感染の状況により資料の送付となる可能性がございます） 



2020 年 7 月 16 日 

グループホームあおぞら 

第 84 回 運営推進会議 

 

※新型コロナウイルスの感染予防のため資料の送付にて開催の代替とさせていただきます。 

【近況報告】 

①入居者数  2020 年 6 月 30 日現在定員 18 名のところ 16 名 

       平均年齢 88.5 歳  平均介護度 2.9 

       入居待機者 6 名 

 

②2020 年 5 月～6 月の近況等 

   ・桜 退去 1 名（ふよう病院へ入院） 

   ・楓 なし 

 

 ＜行事など＞ 

    中庭にトマトや紫蘇の苗を植えたり、宅配のピザを頼んでピザパーティーをした

り（意外に思われる方が多いかも知れませんが、お年寄りはピザが好きな方が多いで

す）、和菓子と抹茶でのお茶会、梅のシロップ漬けを作ったり外出は自粛しながらも

できることを楽しんでいただいています。 

 

お茶会ではご入居前にお茶の先生をしていらっしゃった方がいて、その方に抹茶

を点てていただきました。その方と私でのお茶を飲みながらの会話を紹介させてい

ただきます。 

田辺 「お茶のお作法教えて下さいませんか？」 

Ｋ様 「いいのよ、そんなのどうだって！おいしく飲んだり楽しくお茶を飲めればそんなの

どうだっていいの！」 

田辺 「そうなんですね、千利休に怒られませんか？」 

Ｋ様 「大丈夫よ～！でもお作法をちゃんとやるのも面白いのよ！でも楽しいのが一番よ

～！」 

周りの方々は「お茶」ということで初めはやや緊張気味でしたが、とても気さくで気取ら 

ないＫ様の様子を見てとてもリラックスしたようすで楽しむことができたようです。 

 



 ＜人事関連＞ 

   ・天野 6 月 1 日入職（楓） 

   ・梅原 7 月 1 日入職（桜） 

   ・広瀬 7 月 1 日から非常勤職員（楓） 

   ・松井 6 月 1 日から主任（楓） 

 

＜研修関連＞ 

   7 月 10 日 不適切ケア研修 田辺参加 

 

 ＜お知らせ＞ 

 ・研修につきましては参加予定だった研修も軒並み中止や延期となっている関係で参加

した研修が少なくなっています。 

 ・以前はほぼ毎日近くのスーパーなどに買い物へご入居者の方と行っていましたが、でき

るだけ感染症を持ち込むリスクを減らすためネットスーパーの利用を開始しました。

今まで買い物に行っていた時間は施設内の消毒に充てております。その分ご入居者の

皆様の外出の機会は減ってしまっていますが、体操など体を動かす機会を増やしてい

ます。 

 

【次回の予定】 

2020 年 9 月（感染の拡大状況により変更の可能性がございます） 



グループホームあおぞら 

第 83回 運営推進会議 

 

※新型コロナウイルスの感染予防のため書面の配布にて開催の代替とさせていただきます。 

【近況報告】 

①入居者数  2020 年 4月 30日現在定員 18 名のところ 17名 

       平均年齢 88.5 歳  平均介護度 2.9 

       入居待機者 6 名 

 

  新型コロナウイルスの影響により新入居の方の受け入れができない状態が続い

ているため空室が 1 部屋ございます。今後受け入れ可能となり次第、待機されて

いる方を受け入れる予定です。  

  入居待機者につきましては、先日お待ちいただいている方々に様子を伺うため

に連絡をしてみましたところ、他の施設に入所をするなどした方がいらっしゃっ

たため減少しております。現在は見学希望の方を受け入れることができておりま

せんが、受け入れが可能になり次第見学を希望されている方が 2 名、他にも依然

としてお問い合わせは来ております。 

 

②2020 年 1月から現在までの近況等 

       ・桜 新規入居 1名 1 月 30 日より 

          現在 1名入院中 

       ・楓 なし 

 

 ＜行事など＞ 

   ・2月 12 日～2月 28 日 田園調布学園大学 1年生 2名実習 

 

   各種イベントやボランティアさんによるレクリエーション等は中止しておりま

す。上記の実習後半は感染への配慮をしながらとなりましたが、皆様実習生とのコ

ミュニケーションを楽しまれていました。とてもいい実習になったと思います。ご

協力ありがとうございました。 

 

 



 ＜人事関連＞ 

   ・石井 2 月 29 日退職 

   ・山本 2 月 1 日から 4月 30 日 

   ・木戸 2 月 7 日から 4月 30 日 

   ・柳川 2 月 11 日入職 

   ・那須 2 月 29 日退職 

   ・村田 3 月 1 日より非常勤から常勤へ 

   ・呉屋 3 月 7 日から 4月 30 日 

   ・広瀬 3 月 14 日入職 

   ・大矢 5 月 1 日より法人内の異動で別部署所へ 

   ・田中 5 月 1 日より桜から楓へ異動 

   ・岡野 5 月 1 日入職 

 

 法人内の異動や派遣職員の入退職が多くありました。法人内で短期間の応援を依頼

した職員が何名かいることから在籍期間が短くなっている職員がいます。 

 

＜研修関連＞ 

   参加予定であった研修等はすべて中止になっております。 

 

 

皆様ご存知のように一部の地域では緊急事態宣言が解除され、今までの緊張感が緩んだよ

うな雰囲気が漂っております。しかし依然として東京都では毎日感染者が出ており引き続

き対策が必要です。当ホームでも対策は徹底しておりますが、ご理解とご協力をお願い致し

ます。 

 

 最後に、「3 密」を避けるため今回の運営推進会議につきましては書面での開催となりま

したことご了承下さい。せっかくの機会ですので、今後につきましても意見交換を大切にし

ていきたいと考えております。ご意見等ございましたらご連絡でもお会いした時でも構い

ません。お聞かせいただけばと思います。 

 

 いまだ出口の見えない状況ではありますが、ご縁のある方々と支え合いながら日常が戻

る日を今一度気を引き締めて待ちたいと思います。今後ともよろしくお願い申し上げます。 

 

【次回の予定】 2020 年 7月 13日（月）11：00～を予定しております。 



第８２回 運営推進会議 議事録 

 

開催日時   ：2020年 1月 20日(月) 11：00～12：00 

場 所    ：ふよう病院内、E棟２F「オアシス」 

出席者    ：あおぞら入居者ご家族様 Ｔ様、Ｋ様   

              原町内会副会長 橋本様 

                      認知症友の会  山田様       

南第 1高齢者支援センター 水落様 

                      あおぞらスタッフ 田辺副ホーム長、 

大矢介護主任（楓）、高野（中庭）、 

ホーム長石井 

 

《近況報告》 

①入居者数  1月 20日現在 定員 18名のところ 17名の入居 

・平均年齢  88歳    平均介護度：要介護  3.0  

・入居待機者 12名 

②2019年 11月～2020年 1月までの近況等 

       ・桜 S様 12月 28日に退居され病棟へ入院 

       ・桜 新規入居 1月末に入居予定 

 ＜行事＞ 

  ・12月 28日          お餅つき中止 

  ・1月初旬           熊野神社へご入居者 17名全員初詣へ 

  ・1月 13日               どんど焼き ご入居者 9名、スタッフ 3名参加 

  ・2月 2日               バイオリン演奏（新規） 

  ・2月 12日～27日      田園調布学園大学１年生 2名実習予定 

＜人事関連＞ 

 ・12月 1日付 田辺佑介が副ホーム長就任（芙蓉ミオ・ファミリア町田施設長兼務） 

・1月末付 ホーム長 石井智美退職に伴い 2月 1日よりホーム長 田辺佑介に交代 

・2月末付 桜介護主任 天野知樹退職予定 

 ・病棟から 2名                     あおぞらへ異動 

 ・ショートステイから 1名                あおぞらへ異動 

 ・芙蓉ミオ・ファミリア町田から 2名       あおぞらへ異動 

 ・計画作成担当者（ケアプラン作成者）変更 

  桜 天野知樹より田辺佑介に変更 

  楓 石井智美より松井明日香に変更（ケアマネジャー） 

＜研修関連＞ 

・11月 20日 アクティブ福祉 in町田１９ 参加 

   発表題：『あきらめないケア』 

   ～グループホームにおいて有する能力に応じた自立支援への取り組み～ 



【2020年度の運営推進会議開催予定日：基本的に奇数月第2月曜日11:00～】 

第 83回分 2月中旬に合同運営推進会議（GH6事業所と小規模多機能 1事業所） 

合同運営推進会議を開催する為、3 月 9 日（月）に予定していたあおぞらでの運営推進会

議は中止。               

       

                   以上 



第８１回 運営推進会議 議事録 

 

開催日時   ：2019 年 11月 11日(金) 11：00～12：00 

場 所    ：ふよう病院内、E棟２F「オアシス」 

出席者    ：あおぞら入居者ご家族様 Ｔ様、Ｙ様 

                      認知症友の会  山田様   

南第 1高齢者支援センター 水落様 

                      あおぞらご入居者様 Ｓ様（桜）Ｎ様（楓） 

あおぞらスタッフ 石井ホーム長、 

高野（中庭）、天野介護主任（桜）、大矢 

   介護主任（楓） 

 

《近況報告》 

① 入居者数  11月 11日現在 定員 18名のところ 18名の入居で満室 

・平均年齢  88歳    平均介護度：要介護  3.0  

・入居待機者 11名 

② 2019年 9月～11月までの近況等 

 11月 5日 楓ご入居者 インフルエンザ予防接種実施 

 11月 7日 桜ご入居者 インフルエンザ予防接種実施 

 スタッフインフルエンザ予防接種は随時実施 

 ＜行事＞ 

  ・9月 14日       ふよう病院『敬老祭り』開催 

・9月 27日       お菓子作りボランティア来訪（新規） 

  ・9月 30日～10月 4日  町田福祉保育専門学校１年生２名実習で来訪 

 ・10月 3日         南つくし野小学校３年生来訪予定 

 ・10月 23日～24日   町田市グループホーム連絡会主催 利用者作品展中止 

 ・12月 28日       お餅つき 

   

＜人事関連＞ 

  ・10月 31日付   桜常勤 1名退職 

  ・11月 1日付    ミオ・ファミリア町田より常勤１名異動 楓配属 

 

＜研修関連＞ 

 ・9月 19日 町田市グループホーム連絡会 南ブロック定例会 

・9月 29日 町田市介護人材開発センター開催 介護技術講習会基礎編 ３名受講 

・10月 24日 町田市グループホーム連絡会 全体定例会 石井ホーム長出席 

・11月 20日 アクティブ福祉㏌町田 19  参加予定 

       発表題：『あきらめないケア』 

        ～グループホームにおいて有する能力に応じた自立支援への取組～ 



①天野主任より 11 月 20 日にありますアクティブ福祉㏌町田の映像を観て頂きながら練

習をさせて頂こうと思っています。 

②大矢主任より 先ほど石井より話が有りました「かるかん作り」ですが、初めてボラン

ティアの方でしたが桜・楓合同で行いました。色々な作業を皆さんで楽

しんで行う事が出来ました。また前回の運営推進会議の時には、入居者

様の体調がよくない事が有りましたが、今は落ち着かれてお元気に過ご

されています。これから寒くなってもいきますので気をつけて過ごした

いと思います。 

        

③アクティブ福祉㏌町田で発表するビデオを放映、練習をさせて頂く。 

石井ホーム長より ご協力頂きありがとうございました。できましたらご意見を伺わせ

て頂ければと思います。よろしくお願いします。 

 

④南第 1高齢者支援センター 水落様 

     ご入居者様の様子が良くわかっていい映像だと思います。 

        それからですが、私達が主催ではないのですが 13日にオープンします。 

スターバックスで「Dカフェ」が 19日に行われます。機会がありました

ら参加下さい。 

 

⑤認知症友の会  山田様 

       先ほどの映像にケアプランもあると良いと思います。前のケアプラン

がこうだったので、この様に変えました。と、なると分かり易いと思

います。 

私達が毎月第三金曜日に伺っています、ハモニカ隊ですが、この間ビ

  ックリしたのですが、同じ唱を見事にこなされました。これからも

 皆さんとハモニカ隊を行っていきたいと思います。 

    

⑥あおぞら入居者ご家族様 Ｙ様 

        いつもお世話になっております。今も母、お昼の支度に頑張っているの    

だと思います。昔から家の事をやってきた人なので、やりがいのある事

だと思います。危ない事もありますが、危ないからと言って止められる

のではなく、見守りをしてもらいながらやらせて頂いている事は本当に

有難いと思っています。また母は歌が好きで伴奏を聞くだけで昔の歌は

今でも歌えるのです。こうやって地域の方とふれあい楽しめている事が

嬉しく思います。先ほどグランベリーパークを観てきたのですが、お散

歩も出来そうなので母と出かけるのを楽しみにしています。 

 

⑦あおぞら入居者ご家族様 Ｔ様 

        今、観させて頂いたら、やはり良いなと思いました。能力に応じた自立

支援と言うのを感じさせて頂きました。先日、私がうかがった時に、ち



ょうど桜カフェの日で「あなた何飲みたい」と聞いて頂きお茶を入れて

頂き、自分の家に知り合いが来てお茶をご馳走してくれるような感じで

した。それと、私の仕事の事なのですが、中庭の高野さんとグループホ

ームに協力を頂きまして、小さな散歩道と題して南町田周辺を散策し最

後にグループホームの中庭を見学して終わるというコースをつくり朝日

新聞のコミュニティ誌に書かせて頂きました。ご協力ありがとうござい

ました。 

   

⑧中庭コーディネーター 高野 

        コミュニティ誌への掲載をありがとうございました。地域活動をして下   

さっているボランティアさんの事を紹介して頂いてとても嬉しく思いま

した。皆さんも手ごたえのあるような感じでした。地域のボランティア

さんも変わらず来てくださっていますが、一人自宅で骨折をされたり、

ご両親のケアが必要になり時間が取れなくなってきたりとしていますが、

仲間が連絡を取り合って支え合いながら活動しています。その中でも、

花壇コンクールで賞を頂き、地域誌にも載せて頂き手ごたえを感じなが

ら、また春の花を植えていきたいと思います。 

 

石井ホーム長 合同運営推進会議が１月か２月に行われる事になりまして決まり次第、

皆様にご報告したと思います。また２月に田園調布学園大学より実習生

が来てくださいます。学生さんが来てくださることで活気が出ますので

楽しみにしています。 

ご質問が無ければ終わらせて頂きます。 

 

Ｔ様     今年の中学生職場体験はいつ頃ですか？ 

 

石井ホーム長 職場体験の時期が感染予防月間の為、今年度は法人の判断で全て断らせ

て頂きました。 

 

【2019年度の運営推進会議開催予定日：基本的に第 2月曜日 11:00～予定】 

     第 82回 1月 20 （月） 合同運営会議で実施予定 

    第 83回 3月 9日（月）                        

 以上 



第８０回 運営推進会議 議事録 

 

開催日時：2019年 9月 13日（金）11：00～12：00 

場   所：ふよう病院内 Ｅ棟２Ｆ 

出 席 者：あおぞら入居者ご家族様 Ｔ様(桜)、Ｋ様(桜)  

原町内会副会長 橋本様 

認知症友の会  山田様       

南第 1高齢者支援センター 水落様 

あおぞらスタッフ 天野介護主任(桜)、 

大矢介護主任(楓)、高野(中庭)、ホーム長石井 

 

《近況報告》 

①入居者数  9月 13日現在 定員 18名のところ 18名の入居で満室 

・平均年齢  88歳    平均介護度：要介護  3.0  

・入居待機者 10名 

②2019年 7月～9月までの近況等 

 ＜行事＞ 

・7月 12日        Ｄカフェ（スターバックスコーヒー町田金森店開催）       

                       ご入居者 3名、スタッフ 3名参加 

・7月 13日家族会    （ご家族 12名）・食事会（ご家族 16名参加） 

・7月 19日        ハーモニカ演奏ボランティア来訪（8月より第3金曜日来訪） 

・7月 27日        原町内会納涼祭（ご入居者 5名、スタッフ 4名参加） 

・8月 12日～27日    田園調布学園大学 2年生 3名、3年生 1名実習で来訪 

・9月 11日        医療法人社団芙蓉会 防災訓練実施 

・9月 14日        ふよう病院『敬老祭り』開催予定 

・9月 27日        お菓子作りボランティア来訪（新規） 

・9月 30日～10月 4日  町田福祉保育専門学校 1年生 2名実習で来訪予定 

・10月 3日        南つくし野小学校 3年生来訪予定 

・10月 23日～24日   町田市グループホーム連絡会主催 利用者作品展開催予定 

 

＜人事関連＞ 

  ・7月 15日付  桜パート 1名退職 

  ・9月 1日付   常勤 1名採用：楓配属 

 

＜研修関連＞ 

 ・7月 16日 町田市グループホーム連絡会 南ブロック他のグループホーム見学会参加 

・8月 20日 町田市グループホーム連絡会 南ブロック他のグループホーム見学会参加 

・9月 19日 町田市グループホーム連絡会 南ブロック定例会  

・9月 29日 町田市介護人材開発センター開催 介護技術講習会基礎編 3名受講予定 



【2019年度の運営推進会議開催予定日：基本的に第 2月曜日 11:00～予定】 

     第 81回 11月 11日（月）     第 82回 1月 20 （月） 

    第 83回 3月 9日（月）               



第７９回 グループホームあおぞら 運営推進会議議事録 

開催日時   ：2019年 7月 8日(月) 11：00～12：00 

場 所    ：ふよう病院内、E棟２F「オアシス」 

出席者予定者 ：あおぞら入居者ご家族Ｙ様   

 原町内会副会長 橋本様 

                       認知症友の会  山田様       

南第 1高齢者支援センター 水落様 

                       あおぞらスタッフ 

石井ホーム長、天野介護主任（桜）、 

大矢介護主任（楓）、高野（中庭） 

欠席者    ：ご家族Ｔ様 

書 記    ：天野介護主任 

＜石井ホーム長＞ 

お集まりいただきありがとうございます。 

天野主任・大矢主任から各フロアーの様子を報告いたします。 

 

＜天野主任＞ 

梅雨の時期で、ご入居者とスタッフは手洗いの徹底と冷蔵庫の中のものや冷凍したものな

どをできるだけ早く使うなど、食中毒に気をつけていきたいと思います。 

7月 8月と暑くもなりますので水分補給で脱水症にも気をつけていきます。 

中庭に野菜が少しでき始め、ご入居者が少しですが収穫して楽しんでいただいているとス

タッフから聞きました。 

 

＜大矢主任＞ 

入居者の皆さんと料理を一緒に作るにはどうしたらよいか考え取り組んできました。でき

る事できないことはあっても台所へ声かけ誘導して見学していただいたり、何かしらに触

れていただいたりしながら、座りっぱなしにならないように支援していこうと思います。

石井・天野も申しておりましたが水分摂取を心がけ脱水に注意したいと思います。 

 

＜石井ホーム長より＞ 

《近況報告》 

①入居者数  7月 8日現在、定員 18名のところ 18名の入居で満室 

・平均年齢 88歳、  平均介護度：要介護 3.0 

・入居待機者 10名 

②2019年 5月～7月までの近況等 

 ＜行事＞ 

  ・5月 9日     楓外食会（はま寿司）    

  ・5月 16日、23日 桜外食会（蕎麦ときわ）     

  ・5月 25日     南京玉すだれボランティア来訪 



  ・5月 30日     ガンバルーン体操 

・6月 12日     Ｄカフェ(町田金森店) 石井ホーム長参加 

・6月 25日     ガンバルーン体操  

・7月 12日        Ｄカフェ  ご入居者数名、石井ホーム長、天野主任、大矢主任、

参加予定 

    ・7月 13日     家族会（ご家族 15名）・食事会（ご家族 16名参加）開催予定 

  ・7月 19日     ハーモニカ演奏ボランティア来訪（新規） 

＜人事関連＞ 

  ・6月 30 日付    松村裕子ケアワーカー 退職 

      

＜研修関連＞ 

 ・5月 14日 東京都地域密着協議会、東京都グループホーム協議会全体定例会 

       （石井ホーム長、天野主任、大矢主任、出席） 

 ・6月 6日  東京都主催ＩＣＴ説明会 石井ホーム長出席 

 ・6月 7日  身体拘束廃止委員会実施 

・6月 7日  常勤ミーティングユニットごとのカンファレンスを開催し常勤全員出席 

・6月 12日 Ｄカフェ 石井ホーム長参加 

・6月 14日 町田市グループホーム連絡会 南ブロック定例会 石井ホーム長出席 

・6月 22日 町田市医療・介護交流会 石井ホーム長出席 

・7月 16日 町田市グループホーム連絡会 南ブロック他のグループホーム見学会 

      （石井ホーム長、天野主任、大矢主任、参加予定） 

 ・7月 20日 田園調布学園大学実習指導者連絡会  

（盆子原人事育成室長、石井ホーム長出席予定） 

 ・7月 27日 原町内会納涼祭参加予定 

 

＜水落様より＞ 

あおぞら事業計画報告書ですが具体的でとても良かったです。外出会など外へ出ていく

行事がよく行われていると思いました。南第１高齢者支援センターでは男性スタッフ限

定の介護者会議を行いました。男性スタッフならではの入浴や排泄介助等、困っている

ことなど多くを話すことができました。定期的に行いたいと思っています。 

 

＜橋本様＞ 

7月 27日、原町内会納涼祭で 17時からスイカ割りをします。18時から子供達の踊りが

あります。盆踊りの練習も行なっていますので良かったらスタッフの方も参加してくだ

さい。災害時の避難についても段取りの打ち合わせをする予定です。介護に携わるスタ

ッフさんに参加してもらい知恵を貸してもらえたらと思います。 

 

＜高野＞ 

中庭ボランティア隊ですが変わらず地域の方々に参加していただいています。皆さんが

楽しんでもらえるように花壇活動を頑張っていきたいと思います。 



＜山田様＞ 

あおぞら事業計画書の説明・目標についての感想ですが勉強会が盛りだくさんで良いと

思いました。家族会の比率がとても高いので家族からの意見がよく聞けるのではないか

と思いますので続けていってもらいたいです。外部の講師を招くことも勉強になります

し第三者評価でも良い事ではないかと思います。ハーモニカ演奏ボランティア 6 名が 7

月 19日に集合して練習を始めます。あおぞらで懐かしい歌を一緒に楽しんでもらいたい

と思います。私達もボランティアとして地域に貢献できたらと考えています。 

 

＜ご入居者 Ａ様＞ 

こちらでスタッフの皆さんに良くしていただいています。ひとりひとりに合わせてくれ

るので皆さん喜んでいると思います。ですがスタッフは大変です。相手に合わせないと

いけないので何ができるか、みる方は分かっていないといけません。先生の言うことを

よく聞くことが大切です。 

 

＜石井ホーム長＞ 

K 様は揚げ物、焼き物、汁物などとてもお上手に作っていただいています。長年されて

こられたことなのでスタッフよりもおいししく作ってもらっています。 

 

＜ご家族 Ｙ様＞ 

私の母は入居してから約 1 年になります。先日包丁で調理中に指を切ってしまったんで

すが、すぐに電話で連絡いただきました。家族としては、包丁は危ないからやらせてもら

えないということでは何もできなくなってしまうと思います。調理中の様子を見ている

と昔していたように上手に切れていました。あおぞらの待機人数が 10名ということです

が、他のグループホームとあおぞらが違うところは電話対応だと思います。あおぞらは

電話をするとスタッフさんは「ホーム長は何時ならいます」「こちらから折り返し連絡し

ます」など対応してくれ、連絡がつくので安心です。以前入居していたホームでは電話し

ても流されてしまい、いつまで経っても連絡がつかず不安でした。そうこうしているう

ちに母のレベルは低下してできていたことができなくなっていました。つながりがある

から安心します。あおぞらに入居できたのは本当にタイミングが良かったと思っていま

す。母は最近家に帰ると言うことがありますが、元気だった頃の家なんだなと感じます。

私は「今は一人じゃないよね」と話すと「そうだな」と言っていました。 

 

＜石井ホーム長＞ 

10名の待機はありがたいのですが、どれだけお待たせするかが分からないことに申し訳

なく思っています。 

 

＜山田様＞ 

電話連絡が行ないやすいことは安心できると思います。そうした積み重ねなんだとおも

います。 



【2019年度の運営推進会議開催予定日：基本的に第 2月曜日 11:00～予定】 

  第 79回 7月 8日（月）  第 80回 9月 9日（月）、第 81回 11月 11日（月） 

  第 82回 1月 20 （月）   第 83回 3月 9日（月）   

 

                                 

  



 

第 78 回 運営推進会議 議事録 

 

開催日時：2019年 ５月 13日（月）11時～12時 

場所  ：ふよう病院内、E棟 2階「オアシス」 

出席者 ：あおぞら入居者ご家族様     Ｔ様、Ｙ様 

南第１高齢者支援センター 水落様、島谷様  

            原町内会副会長      橋本様 

            認知症友の会       山田様 

あおぞらご入居者様 Ｙ様（桜）、ＫＴ様（楓） 

あおぞらスタッフ  石井ホーム長、高野（中庭） 

天野介護主任（桜）、大矢介護主任（楓） 

議事録 

 

 

１．石井ホーム長より 

    本日は第 78回グループホームあおぞら運営推進会議を行いますのでよろしくお願

いいたします。今回は今年度、初めてになりますので、お一人ずつお名前を言って

いただき自己紹介から始めさせていただきます。 

（１）近況報告 

    入居者数  ５月９日現在、定員 18名のところ 18名の入居で満室 

         ・平均年齢 88歳、  平均介護度：要介護 3.0 

・入居待機者 ９名   

① 2019年３月～５月までの近況等 

石井ホーム長より  

 今年度の事業計画・あおぞらの理念・目標について（別紙参照）  

町田市にグループホームが 23か所ある中で、グループホーム連絡会が年に数回あ

り、他のグループホームでは空きが有ると聞いている中、あおぞらでは幸せな事に、

９名の待機者がいます。見学をしていただいて、あおぞらの理念を説明し、自立支

援を目標としていることをご理解いただいてお待ちいただけている事は、本当に有

難いことだと思っております。 

＜人事関連＞ 

５月 1日付 大矢千香恵ケアワーカーが介護主任就任 

      松村裕子ケアワーカーが楓より桜に異動 

  

＜行事＞   

  ・５月９日      楓外食会（はま寿司） 

  ・５月 16日、２３日  桜外食会（蕎麦ときわを予定） 

  ・５月２５日     南京玉すだれ 

  ・５月３０日     がんばるーん体操 



  ・７月１３日     家族会、食事会開催予定 

 

＜研修関連＞ 

 ・12月～3月 2019年度 第 6回東京都認知症介護実践リーダー研修（天野主任受講終了） 

 ・４月 24日 町田市グループホーム連絡会全体定例会 石井出席 

 ・５月 14日 東京都地域密着協議会、東京都グループホーム協議会全体定例会 

       （石井ホーム長、天野主任、大矢出席予定） 

 

   

＜中庭関連＞ 

・町田市花壇コンクールにて『優良賞』受賞 

 

  

２．天野介護主任（桜）より 

   3月 4月とご入居者が風邪をひくことが多く、スタッフもたくさん風邪をひいてしまい

ました。ご入居者の活動自体も少なくなってしまい、５月 6 月も寒くなったり暑くなっ

たりするので、これからも注意していきたいと思います。 

   それから、今年も桜と楓、合同で中庭にスーパー三和で皆さんに苗を選んで頂いて苗

を植える事が出来ました。 

   ５月の 16 日 23 日と二日に分かれて「ときわ」にお蕎麦を食べに行こうと思っていま

す。今回はお店の方と相談して蕎麦打ちを見学できればと思っています。帰りに「パト

ンキ」でコーヒーでも飲んで帰ってきたいと考えています。 

   桜カフェについて、今まで 10時のお茶をお出しして飲んでいただくと言うパターンだ

ったのですが、ご入居者に相談し聞いてみたら「今のままでも良いんだけれど、好きな

物を選べるのは良いわよね。」と言っていただいたので、スタッフ２名に担当になっても

らい、いつの間にか曜日は不定期ですが「桜カフェ」ができ上がっていました。 

 

３．大矢（楓） 

   ５月１日に主任という役職についてまだ数日なのですが、５月 9 日に外食会に行って

きました。本当は外出会を考えていたのですが、ご入居者の体調面などを考えて、ホー

ム長と相談して「はま寿司」に食事をしに行きました。急な変更と計画になってしまっ

たのですが、ご入居者の笑顔や美味しそうに食べている姿を拝見し良かったなと、思い

ました。そして無事に済んだのもスタッフの力だと感謝しています。 

    

４．南第１高齢者支援センター （水落様） 

   まず、新しく島谷が相談員として配属になりました。いま男性スタッフが２名しかお

らず、あとは女性スタッフという状況でして、男性で介護している方の交流会を考えて

います。男性で介護されている方で男性ならではの悩みがあると思うので、情報の交換

になればと考えております。 

  南第１高齢者支援センター （島谷様） 



   この４月から移動になりました、島谷と申します。それまでは、つるまやというデイ

サービスにおりました。芙蓉園の方ではかれこれ 20年を超えていまして、ヘルパーステ

イションやデイサービス、在宅サービス関係の仕事をしておりました。私もつるまやで

運営推進会議を開催していたのですが、今回グループホームさんの運営推進会議に参加

させていただいて、とてもアットホームでいいなと思いました。また、男性交流会の方

も７月に計画したいと考えていますので案内したいと思います。 

 

５．原町内会副会長 橋本様 

   今年で７期目になります。原町内会では区長さんが２名ほど変わりましたが、ほとん

どのメンバーは変わりありません。直近では、７月２７日には盆踊りを予定しています

ので、また音と踊りを楽しんでいただければと思います。５月５日にも、ばあんで子供

会ですが焼きそばを提供し大盛況に終わりました。  

   

６．認知症友の会 山田様 

   感想も含めてお話させていただきます。 

   ホーム長の方から報告もありましたが、私も色々な所から色々な情報が入ってくるの

ですが、グループホームで待機者がいると言うのは、あまり聞いていないです。とって

も凄いことだと思います。一般的に安いところで待機者がいるというのは分かりますが、

そうでないグループホームで待機者が９名もいるというのは、何を言ってるかというと、

入居者たちの対応がいいから評判を呼んでいるのだと思います。ここのセールスポイン

トは、とにかく入居者の自立支援を大切にしたいという事、まさしく先ほどのカフェじ

ゃないかと思います。できる事をやっていく、カフェが自立支援の証だと思います。長

く出席していますが、まさしく様変わりしていると思います。 

   あと、褒めるばかりだといけないので、注文というか余計なおせっかいも話したほう

が良いかと思うので、聞いていただきたいのですが、昨年度の目標を達成できたか見直

しが必要だと思います。実施計画を一つひとつ詰めていく事が大事だと思います。 

   地域に住んでいてサロンがなくなり、グループホームの方にも来ていただくことがで

きなくなったのですが、最近マンションの中でハモニカ隊を結成しました。先日もハモ

ニカ隊４人で 25～６人に聞いてもらい、お披露目会をしました。今後はグループホーム

にも出張して行いたいとも考えています。 

 

７．あおぞら入居者ご家族 Y様 

   桜でお世話になっている加藤の娘の Y と申します。他のグループホームより移ってき

たので、あおぞらがどれだけ良いかを体験して分かっているかと思います。母は内科に

かかっているのですが、ここにきてお薬がかなり減りました。検査結果がほとんど真ん

中になり、先日も薬剤師の方にお話したら、グループホームでの食事と運動が何より薬

以上に良いのではと言われました。 

   桜カフェもたまたまなのですが、見る事がありました。テーブルがパーッと明るくな

っていて素敵な感じがしました。自宅介護が長かったですが、家にいるとなかなか外と

の接触もなく家族もどうしていいか悩んだ時期もありました。今でもできる事がたくさ



んあります。スタッフさんにも寄り添っていただいきながら、家では持たせられなかっ

た包丁も今は使えるようになっています。これからも宜しくお願いします。 

 

８．あおぞら入居者ご家族 T様 

2012 年 7 月でしたので、かれこれ７年になります。最初はアルツハイマー型だった

ので元気が低下していき、それ自体どうしても止められない事と理解しつつも今では要

介護５になってしまいました。犬さえも分からなくなっている状態なのですが、「いつ

も本当にニコニコしていますね。」と、主治医の先生も話してくれて、グループホーム

の生活の場が本人にとって、心地良い場所なのだとまさにそれを感じています。長いス

タッフの方では、母が良く話していた事を覚えてくださっていて、孫や息子の名前を出

して、それによって表情が変わり気持ちが楽しくなる方向に皆さんが向けてくださる。

お一人お一人が分かってくださり、本当にありがたいと思います。 

最近では食事も自分ではなかなかできず、たまに家族会などでお昼を一緒に摂るとつ

い食べさせてしまいます。食べる事にポジティブなのでパクパク食べてくれニコニコし

てくれるので良いのかなと思っていたら、天野さんから、自分で食べる事も大切ですか

らと言われました。家族では絶対にできない事をやってくださっている事は本当にあり

がたいと思っています。 

     

９．中庭コーディネーター 高野様 

   変わらずに中庭のボランティア８名で活動しています。春には桜が咲いて、ボタンが

咲いて、つつじが咲いてと、花々が咲き始めています。春とともに暖かくなってきて、

皆さんが中庭で過ごしてくださっています。これからも花と皆さんの話題になりたいと

思います。その中で、今年もコンクールで『優良賞』をいただきました。 

   暑くなりますが、夏の中庭づくりを皆さんでしていきたいと思います。 

 

１０．石井ホーム長 

  資料の中に前回の議事録を付けております。次回は７月８日（月）を予定しております

のでご出席いただきますようお願いいたします。本日も皆さまお集まりいただきありが

とうございました。   

   

 

【2019年度の運営推進会議開催予定日：基本的に第 2月曜日 11:00～予定】  第

79回 7月 8日（月）  第 80回 9月 9日（月）  第 81回 11月 11日（月） 

第 82回 1月 20 日（月）   第 83回 ３月９日（月）    

 

以上 

 



第 77 回 運営推進会議 議事録 

平成 31年 ３月 11日（月）11時～12時 

出席者：南第１高齢者支援センター 山岸様  

原町内会副会長 橋本様 

認知症友の会  山田様 

あおぞら入居者ご家族様  Y様 

あおぞらスタッフ    石井ホーム長 

         天野介護主任（桜） 

ケアワーカー 野村 

      （書記） 

                     中庭コーディネーター 高野   

欠席者：  T様（ご家族様） 

 

１．石井ホーム長より 報告 

（１）近況報告 

   本日は第77回グループホームあおぞら運営推進会議を行いますのでよろしくお願

い致します。普段あおぞらからケアスタッフとして私と天野 2 名で出席していま

したが、阿部ホーム長代理が退職となり今回はケアスタッフとして野村も参加さ

せていただきます。 

① 入居者数  3月 11日現在、定員 18名のところ 18名の入居で満室 

      （1月 31日 桜 1名退去、2月 17日 桜 1名入居） 

・平均年齢 88歳、  平均介護度：要介護 3.00 

② 2019年１月～2019年 3月までの近況等 

＜インフルエンザ関連＞ 

  ・1月 29日 楓スタッフインフルエンザＡ型発症し、その後楓のご入居者が発症。 

2月 3日に桜のご入居者インフルエンザＡ型発症。 

   感染ご入居者 5名、スタッフ 2名 計 7名 10名以下でしたので、町田市役所に一

報入れ事故報告書提出。 

 皆様、体調も回復され、その後体調を悪くされた方はいません。今回スタッフから

の発症なので今後注意していかなければならないと感じたのと、グループホームな

のでインフルエンザにかからないように外出しないというのではなく、予防しなが

ら買い物など外出していきたいと考えています。 

 ＜行事＞ 

  ・1月 1日～3日     熊野神社初詣 

  ・1月 14日         どんど焼き参加 

  ・1月 21日～25日   南成瀬中学校 2年生職場体験受け入れ 

  ・1月 31日      ガンバルーン体操 (桜のみ参加) 

  ・2月 26日      ガンバルーン体操 

  ・3月 2日      お琴演奏ボランティア 

＜人事関連＞ 



  ・2月 28日付   阿部ホーム長代理退職 

＜研修関連＞ 

 ・12月～3月にかけて 桜の介護主任、天野が 2019年度 第 6回東京都認知症介護実践

リーダー研修を受講しております。これを受けたことにより自立支援にどのように取

り組んでいこうか。新たな取り組みを開始していこうと思います。 

 ・3月 6日 外部講師として林田俊弘講師をお招きして 

『認知症ケアの原点～現在の認知症ケアの困難さや楽しさ～』というテーマで研修 

を行いました 

   研修会にはグループホームスタッフ 24 名全員が参加し、他部署スタッフ 5 名も参加

しました。パートは研修に参加する機会がないので、講師をお招きして研修会に参加

するのも良いと考え今回初めて行いました。 

 ・3 月 7 日～8 日 東京都地域密着協議会 東京都 GH 協議会主催の 2 日間の宿泊研修に

鈴木 CW と森 CW の 2 名が参加してきました。研修を受けたことにより 2 名とも更なる

成長をし、より意欲も高まったと感じました。 

＜事業関連＞ 

 ・3月 7日に町田市役所による実地指導がありました。前回は平成 26年にあったという

事で 5 年ぶりという事ですが、特に大きな指摘はなく、消火器の周りに物を置かない

ように、浴室はリラクゼーションの場なので掃除用具は置かないように、ご入居者の

手の届くところに洗剤を置かないように等、指摘がありました。良い点として、書類

等の不備もなくケアプランに沿った介護が行えている、自立支援に良く取り組めてい

る、掃除についても行き届いているなどとお褒めの言葉をいただきました。 

・3月 11日 第 4回身体拘束廃止委員会開催予定（出席者：天野主任・野村 CW・石井） 

  今のところご入居者 18名に対して身体拘束を行っている方はいません。ただ楓では見

守りが必要な方が多いのですが、転倒の恐れがあるからと「危ないから立たないでく

ださい」「座っていてください」などの声掛けで行動を制限するようなスピーチロック

を行わないようどうやって安全を守っていくかが今後の課題となっています。 

＜あおぞらだより＞ 

 ・あおぞらだよりの上段には、楓に「草月流」の先生をされていた入居者がお正月の花

を生けてくださる様子を、下段の写真は「裏千家」の先生をされていた方がお茶を入

れてくださる様子を撮影し、掲載いたしました。皆様長年やってこられたことはお得

意なので、このように活躍できる場を持っていけたらと考え載せました。 

 

２．天野介護主任（桜）より 

   認知症介護実践リーダー研修を受けてリーダーとしての視点、方法論などを座学や 

他施設での５日間の研修で学び、今は学んだことを桜で実践するという事を行ってい

ます。以前よりも自立支援を行えるようになってきているが、まだ課題があり、立っ

て歩けるような元気な方たちは自立支援しやすいが、そうでない方たちに対しての自

立支援のありかたは何だろうと悩んで考えていました。立ったり歩いたり自分の意思

を話したりはできなくても、耳で聞くことや冷たい、熱いなど感じる事など、できる

事はあるのだと思い、そういうところを大事にして、自立支援に向けて可能性を探し



ながら行っていきたいと思います。 

 

３．原町内会副会長 橋本様 

   1 月のどんど焼き参加してくださりありがとうございました。毎年色々な方が参加

されて、やはり大勢の方が参加してくださるのが一番嬉しいので、また次回も宜しく

お願い致します。最近、消防署の連合会の研修ということで参加し、そこでは町田消

防署の所長の経験談ということで阪神淡路大震災の時のお話がありました。その話の

中で亡くなった方の統計を取ると、いちばん多かったのは建物倒壊による圧死、窒息

死で約 7 割、火災によるのは約 1 割くらいだったそうで、転倒防止の対策を特に行っ

てくださいとの話がありました。原町内会には避難所指定が南第一小学校、つくし野

小中学校、それと小川小学校の３か所あります。避難所の開設の連絡会議を定期的に

開いていて、運営をどうするか等基本的な話し合いをしていますが、介護を必要とし

ている方達の対応を考えていかなければと思いました。  

   

４．あおぞら入居者ご家族 Y様 

   桜でお世話になっている加藤の娘の木目田と申します。今日のあおぞらだよりの生

け花の様子など、とても上手に生けておられて驚きました。グループホーム展覧会で

拝見した刺し子ですが、母も昔洋裁学校に通っていたのですが、今もあれだけできる

とは思っていなくて、このような機会を持っていただき凄く良かったと思います。ま

た、先日桜カフェというテーブルにコーヒーとか紅茶などを並べ、お茶をしているの

を見て、とても素敵だなと感じました。些細なことでもとても喜ぶと思いますので、

色々なことを経験させていただけるのはとてもありがたいなと思っています。 

 

５．中庭コーディネーター 高野 

   だいぶ春めいてきて色々な花々が咲きだしました。ここからも中庭の菜花が楽しめ

るのは良いなと思っていて、皆さんに春を感じていただけるような仕掛けづくりを考

えています。ボランティア隊は変わらず皆さん来てくださっていて、去年の 4 月から

今年の 2月までに一番多い方で 57回活動に参加してくださいました。ボランティア隊

の 8割が生き生きポイントを利用している 65歳以上の方々ですが、皆さんが今年の 3

月末にはポイントが一冊分埋まるという、60回以上参加してくださる計算になります。

お陰様で中庭は運営できておりますので、4 月からも引き続き中庭を楽しんでいただ

けたらと思います。 

 

６．認知症友の会 山田様 

すずかけ台ハイタウンに住んでいます山田です。以前からも報告の中には含めてい

ますが、マンションの中でサロン活動を行っていて、イベントの内容によってはこの

グループホームのご入居者に参加していただいていた経緯がありました。しかしサロ

ンを運営するにあたって私自信を含めて高齢になり、他にやろうという人も居ないの

で３月でサロン活動を休止しようということで、あおぞらの方達には申し訳ないと思

っています。その一方で、町トレやちょっとしたお手伝い活動など、マンションに住



んでいる方達の居場所や繋がり的なことを意図した活動が芽生えてきておりますので、

サロン活動に変わる活動が今後できていくのではないのかなと思っています。 

 今日の石井ホーム長や天野主任の報告にもありましたが、研修に対しての考え方は

とても素晴らしいと思いました。研修に行って報告書を書いてもらうと言うのは大切

な事ですが研修に行かせるためにはその代わりの人に出勤してもらうなど時間とコス

トがかかり、なかなかできる事ではないですよね。研修の体制がしっかり整っている

のではないかと思いました。また自立支援と言うのは自分で何をしたいかをはっきり

意思表示することだと思います。それがベースだと思います。こちらに入居している

方達も、自分はどんなお茶が飲みたいのか、どんな花がきれいなの等、自分の意思を

はっきり言えるようなことが自立に繋がっていくのではないのかなと思っています。 

 

７．南第１高齢者支援センター 山岸様 

   去年出席させていただいて今回 2 回目の出席。さくらに初めて伺ったのですが、と

ても良い雰囲気なので、非常に驚き感銘を受けました。中庭もとても素晴らしいので

すが施設の中も良い雰囲気で、いい雰囲気を作るのはとても大変なことで、皆さんの

大変な努力があってこそだと思います。先ほど山田様もお話しされていましたが、研

修への参加の意欲がとても素晴らしいなと感じました。また自立支援について今すご

く言われていて、私達センターも自立支援を目指して介護保険を使わないで、皆さん

が地域で生活できるようお手伝いしてと言われていますが、非常に難しい事ですね。

自立支援とは何なのだろうと、認知症がすすんでくると訴えることができない方が多

くなってくると思うのですが、そこを丁寧に考えてくださっているあおぞらは素晴ら

しいなと思っています。また南第１高齢者支援センターでは、職員 1 名が入れ替わり

4 月から新体制で行って行きますが、また皆様のところにたくさん訪問させていただ

いて、来年度は地域ケア会議を皆さんと一緒にやっていけたらなと思います。 

 

８．ケアワーカー 野村 

   林田先生の研修を受けて、ご入居者を知るということの奥深さに気づかされ、より

知ることにより、ご入居者の力をもっと引き出したり可能性を広げることに繋がる事

を学びました。またご家族などからご本人の基本情報などを教えていただきますが、

現状と違うこともあり、情報を鵜呑みにして決めつけてはいけないと思いました。 

 

９．石井ホーム長 

  今年度の運営推進会議の開催予定日を以下記載してありますが、奇数月の第２月曜日

に予定しておりますので宜しくお願い致します。本日も皆さまお集まりいただきあり

がとうございました。  

【2019年度の運営推進会議開催予定日：基本的に第 2月曜日 11:00～予定】 

第 78回 5月 13日(月)   第 79回 7月 8日（月）  第 80回 9月 9日（月） 

第 81回 11月 11日（月）  第 82回 1月 20 （月）   第 83回 3月 9日（月）  

以上 
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